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Viana visita o Vale do Jequitinhonha e 
entrega equipamentos para estradas 

Pirapora promove 
campanha de ativismo 
pelo fim da violência 
contra a mulher
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Montes Claros, sexta-feira 3 de dezembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6603

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,65

Cotação eUrO - real

R$ 6,38

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 28º
Min. : 20º

A Câmara Municipal de Montes Claros 
entrega hoje, às 19h30, o título de Cidadão 
Honorário salinense e advogado Herbert 
Alcântara Ferreira, eleito presidente da 11ª 
Subsecção da Ordem dos Advogados do 
Brasil e que será empossado em 1º de janei-
ro de 2022 para um mandato de três anos. A 
proposta é do vereador Cláudio Rodrigues 
de Jesus. O homenageado teve como pri-
meiro profissão a Polícia Civil. É empresário 
do ramo de ensino. Também é procurador-
geral do Grande Oriente do Brasil-Minas 
Gerais. A Câmara de Montes Claros realizou 
ontem audiência pública para discutir os 
acidentes de trânsito ocorridos em vários 
pontos da cidade e especificamente nos 
bairros Melo e Todos Santos. 

União das Entidades, representadas pela ACI 
de Montes Claros, Sociedade Rural, Sindicato dos 
Produtores Rurais, Adenor, Conselho de Desen-
volvimento Sustentável de Montes Claros, CDL, 
Senar, Fundetec, Ordem Maçônica, Prefeitura de 
Itacambira e o deputado estadual, Carlos Pimen-
ta, se reuniu com o novo diretor-geral do Idene, 
Carlos Alexandre Gonçalves da Silva, nesta quin-
ta-feira (2), em Moc.

Descoberta na semana passada na África do 
Sul e classificada pela OMS como uma variante de 
preocupação (VOC), a Ômicron já está presente 
no Brasil e em outros 28 países. 

NM solicita regularização 
de repasse dos recursos 
extraordinário para a 
Covid-19
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União das entidades 
discute desenvolvimento 
com novo diretor do Idene

Salinense recebe título de cidadão 
honorário em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR 

Marcelo Freitas faz 
alerta sobre risco de 
disseminação da nova 
variante da Covid-19

No 4º encontro do Assembleia Fiscaliza, 
nesta quinta-feira (2), em Belo Horizonte, par-
lamentares do Legislativo mineiro ouviram a 
prestação de contas das forças de segurança e 
proteção de Minas Gerais, evento promovido 
pela Comissão de Segurança Pública com par-
ticipação das comissões de Defesa dos Direitos 
da Mulher e de Direitos Humanos. 

Gil Pereira ressalta avanços e solicita mais 
investimentos para o Norte de Minas

ReGIONAL 5

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇÃO

O procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares 
Junior, nascido em Montes Claros e cuja família reside em São 
Francisco, instala no dia 16 de dezembro, a Agência Reguladora de 
Saneamento do Norte de Minas (Arsan), que atenderá aproxima-
damente 60 municípios, fiscalizando as ações de água e esgoto e 
ainda definindo os valores das contas de agua. O advogado Dinil-
ton Pereira dos Santos será o presidente. 

Procurador-geral inaugura 
Agência Reguladora do Norte de 
Minas

SAÚde 6

Em recente discurso, o prefeito de Conceição do Mato Dentro, José 
Fernando Aparecido de Oliveira, ressaltou que “é inédito o que está acon-
tecendo no Jequitinhonha. Nunca a região viveu um momento de tanta 
atenção e esperança como nos últimos meses”. Esse ineditismo tem sido 
resultado incansável do senador e vice-líder do Governo no Senado, Carlos 
Viana. 
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É muito comum no processo 
emigratório para o exterior ter em-
polgação e expectativas sobre tudo o 
que virá nessa nova fase da vida. Pen-
samos que resolvemos tudo antes de 
partir, porém nem se quer coloca-
mos no checklist a questão previden-
ciária. Quando passamos a trabalhar 
em outro país e recolher para a o 
sistema previdenciário local, muitas 
vezes nem sabemos as possibilida-
des que se apresentam, pois quando 
o país de destino possui acordo pre-
videnciário com o Brasil é possível 
utilizar a bagagem das contribuições 
previdenciárias que já possuímos ao 
longo dos anos trabalhados.

É necessário saber se você pos-
sui esse direito e principalmente se 
é vantajoso financeiramente para 
você. O apoio e orientação de um 
advogado especializado faz toda a 
diferença uma vez que existem inú-
meros fatores que devem ser levados 
em conta tais como: o tempo traba-
lhado em cada país, a existência ou 
não de acordo internacional entre 
eles, as diferentes moedas, e o im-
posto de renda, pois cada um desses 
fatores tem inúmeros desdobramen-
tos a depender do caso concreto e 
se não for corretamente observado 

terá um grande prejuízo financeiro 
em sua aposentadoria.

Quanto mais cedo o segurado 
buscar fazer o seu planejamento 
previdenciário maiores as chances 
de obter um benefício mais vantajo-
so a longo prazo, porém mais do que 
isso é saber que cada passo dado em 
sua vida contributiva pode impactar 
o valor de sua aposentadoria. Assim 
como um jogo de xadrez, se você 
está ciente das regras pode traçar 
sua estratégia a longo prazo com 
muito mais segurança visando um 
melhor benefício no futuro.

E quando se falamos de planeja-
mento previdenciário internacional 
essa análise deve ser feita no início 
assim que tomamos a decisão de 
emigrar e muitas vezes é necessá-
rio um planejamento familiar. Por 
exemplo, um casal com dois filhos 
pequenos precisa estar bem ampa-
rado. Já pensou descobrir que não 
tem direito a um benefício acidentá-
rio, não poder trabalhar e deixar a 
sua família passar dificuldades? Cer-
tamente essa preocupação você não 
quer levar na mala, não é mesmo?

É importante levar em conta 
quando se emigra para um país cuja 

moeda é mais valorizada que o real, 
como o dólar, euro e o franco suíço 
por exemplo há uma desvalorização 
no recebimento do benefício prove-
niente do Brasil devido à conversão. 
Por outro lado, quando se emigra 
para um país cuja nossa moeda tem 
maior poder de compra em compa-
ração, por exemplo, com Argentina, 
Colômbia, Chile e Uruguai há efeito 
contrário na hora do recebimento. 
Dessa forma, é importante avaliar es-
ses diversos pontos no planejamen-
to previdenciário.

Para que tudo aconteça se forma 
correta e segura, o ideal é buscar o 
apoio de um advogado especiali-
zado. Entre as diversas questões a 
serem analisadas, a principal é o his-
tórico profissional para projetar as 
possibilidades, como: receber o be-
nefício exclusivo do país de destino, 
ter um benefício exclusivo no Brasil 
ou ter um benefício proveniente de 
acordo internacional – que ocorre 
quando o segurado não preenche 
todos os requisitos para a conces-
são de um benefício independente, 
requer-se assim a união do tempo 
trabalhado em dois ou mais países 
para que consiga se aposentar. E 
isso só é possível perante países 

que possuem acordos previdenciá-
rios com o Brasil, via de regra não é 
a possibilidade mais vantajosa, mas, 
muitas vezes é a única alternativa.

Quando essa emigração ocorre 
após a aposentadoria no Brasil, o 
profissional irá orientar sobre os 
descontos, imposto de renda e de-
mais nuances do sistema. Já quan-
do se busca por um especialista em 
previdência em vias de se aposen-
tar, ele irá fazer uma análise dos 
documentos e dos problemas que 
eventualmente o segurado possua 
e tentar sanar de maneira emergen-
cial, buscando o melhor caminho 
e as possibilidades, porém com 
uma margem muito mais curta de 
projeção futura devido as opções 
limitadas.

Graças aos avanços da tecno-
logia de informação, tornou-se 
possível consultar um especialista 
brasileiro mesmo estando em outro 
país, portanto, quanto mais cedo a 
pessoa despertar para essa questão, 
mais bem amparada ela estará para 
um planejamento a longo prazo e 
contribuindo para o próprio futuro 
e podendo aproveitar a melhor ida-
de com tranquilidade e segurança.

O orçamento do Estado para o ano que vem foi sancionado ontem 
pelo governador Romeu Zema. O projeto aprovado pela Assembleia 
Legislativa em 28 de outubro prevê um deficit de R$ 11,7 bilhões para 
o ano. O governo estima uma receita de R$ 125,7 bilhões e despesas 
de R$ 137,4 bilhões. No entanto, o deficit é 27,6% menor em relação 
a 2021. A expectativa é a de que as receitas correntes tenham um cres-
cimento de 21,6% em 2022. A principal é a receita tributária, oriunda 
de impostos e tributos, que representa 74,3% do total. A arrecadação 
do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS), que 
corresponde a 58,5% da receita corrente, deve aumentar 32,1%, atin-
gindo R$ 68 bilhões.

BOMBA DE EFEITO RETARDADO

Os programas sociais de transferência de renda, recomendados 
há décadas pela ONU para países pobres e em desenvolvimento, com 
a versão Bolsa Escola implantada no governo FHC sob os auspícios 
de Ruth Cardoso, turbinada e, depois, com a grife petistas, quando 
passou a se chamar Bolsa Família, e agora no atual governo, com o 
nome de Auxílio Brasil, deveriam ter como premissa basilar a sua tem-
porariedade. Esta política pública tem a finalidade de atender com 
urgência a população carente e faminta, com todos os méritos dessa 
iniciativa e por isso não poderia se perpetuar. O que se espera é que 
os governos implantem planos econômicos que promovam a ativi-
dade econômica e criem empregos, de modo que o país saia desta 
armadilha social. Tornar estes auxílios permanentes é mais um instru-
mento para engessar a economia e perpetuar a pobreza.

GOVERNO ORIENTA ADESãO DE MUNICíPIOS A ACORDO PARA 
REPASSES DE FUNDO ESTADUAL DA SAúDE

Por meio de evento on-line, a Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) orientou gestores municipais quanto aos pro-
cedimentos para adesão ao acordo para receberem repasses atrasados 
do Fundo Estadual de Saúde. O pacto no valor de R$ 6,7 bilhões foi 
firmado pelo Governo do Estado de Minas Gerais, o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG), a Associação Mineira dos Municípios 
(AMM) e o Conselho de Secretarias Municipais de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems-MG). O Estado vai quitar a partir de dezembro valores 
devidos desde 2009.

Mais de 400 pessoas acompanharam a apresentação do webinário 
“Acordo Fundo Estadual de Saúde, AMM e Cosems-MG”, conduzido 
pelo superintendente de Planejamento e Finanças da SES-MG, Thiago 
Maia. “Foi uma ocasião proveitosa para tirar muitas dúvidas, desde 
o direcionamento às informações detalhadas em nosso site e sobre 
como aderir ao acordo. Demos o passo a passo de como realizar o 
cadastro e fazer o peticionamento e respondemos questionamentos 
pontuais, como a possibilidade de destinação desses recursos e pra-
zos”, explicou Maia.

ESTADO AMPLIA ESTUDOS DO PLANO 
ESTRATÉGICO FERROVIÁRIO

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra) 
contratou a Fundação Dom Cabral (FDC) para a realização de estu-
dos complementares do Plano Estratégico Ferroviário de Minas Gerais 
(PEF Minas). O objetivo é realizar análises adicionais de quatro temas 
apresentados nos estudos iniciais do plano.

Com o contrato, será feito o aprofundamento dos estudos do 
projeto ferroviário para o Noroeste mineiro; os desdobramentos dos 
estudos do Ferroanel na Região Metropolitana de Belo Horizonte; a 
construção de cenários multimodais, considerando plataformas lo-
gísticas e outros elementos que promovam a integração dos modos 
de transportes em Minas Gerais, incluindo identificação de proje-
tos a serem considerados como apropriados para a implantação de 
shortlines; e, finalmente, a construção de um sistema de gestão da 
malha ferroviária, sob o conceito de Dashboards em Power BI, com 
o acompanhamento e controle dos projetos ferroviários, incluindo-as 
shortlines (linhas curtas) implementadas.

O PEF foi entregue em julho de 2021 e faz parte de um amplo 
planejamento do Governo de Minas Gerais para o desenvolvimento 
ferroviário. Conduzido pela Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade (Seinfra) e acompanhamento da Agência de Desenvolvi-
mento da Região Metropolitana de Belo Horizonte (Armbh), o plano 
foi elaborado pela Fundação Dom Cabral (FDC) e patrocinado pela 
Associação Nacional dos Transportadores Ferroviários (ANTF). A es-
tratégia contou, ainda, com a parceria da Comissão Extraordinária 
Pró-Ferrovias da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

Home hair: segurança e 
comodidade neste fim de ano

Transformação digital. Afinal de contas, 
sabemos por onde começar? (Parte 2)

LUIZ GOMeS
eSPeCIALISTA eM CORTeS de CAbeLO e eMPReeNdedOR e INOVAdOR 

No ATeNdimeNTo em domicílio, cRiAdoR do home hAiR

MARCeLO FORTI
CONSULTOR e SóCIO NA KIeNbAUM bRASIL

É preciso: identificar a necessidade 
do negócio, eficiência, produtivida-
de, mercado; saber quais os fatores 
externos e internos que pressionam 
o negócio a mudança; identificar as 
tecnologias e como elas vão apoiar o 
negócio a atingir seu objetivo e planejar 
os recursos e a execução. Ou seja, de-
finir objetivos, estruturar a capacitação 
dos times, comprometimento das lide-
ranças (Negócio e TI), foco no cliente, 
automatizar processos, métodos ágeis e 
novas tecnologias.

2 - Quais os maiores benefícios da 
Transformação Digital para os negócios?

Queremos mais agilidade, flexibili-
dade e segurança. Queremos poupar 
tempo, otimizar recursos e nos tornar 
cada vez mais sustentáveis. A Trans-
formação Digital pressupõe que, 
com os componentes tecnológicos 
disponibilizados atualmente, é pos-
sível suportar o negócio, melhorar 
o desempenho de processos, integrar 
setores, otimizar operação e reduzir 
custos, encontrar novos nichos, au-
mentar o alcance comercial e resultan-
do aumento do lucro, vantagem com-
petitiva pela melhoria no atendimento 
e retenção de clientes, enfim, evoluir 
continuamente.

3 - Quais as principais desvantagens 
da Transformação Digital? Existem?

A Transformação Digital é aliada na 
transformação do negócio, mas pode 
se transformar em um pesadelo se não 
houver um plano claro de mudança e 
quais as tecnologias a serem adotadas 
para cada meio, considerando que a 
Transformação Digital é um processo 
cíclico em busca de alcançar objetivos 
e não um fim.

4 - Por onde podemos começar a 
implementar a Transformação Digital?

A partir da definição de uma estra-
tégia e assim gerar ações disruptivas e 

de valor ao negócio. A importância nas 
escolhas das tecnologias deve-se a um 
bom planejamento estratégico, tático e 
operacional, com olhar nos requisitos 
de segurança, qualidade e eficiência. 
Entretanto, existem ações menores que 
bem mapeadas e identificadas podem 
ser realizadas a partir da implementa-
ção de robôs que irão acelerar a execu-
ção das atividades em média em mais 
de 5x em relação a execução humana 
- trazendo melhorias significativas em 
eficiência, por exemplo.

Transformação Digital não acontece 
sem a transformação no negócio, não é 
um produto e sim um processo.

Estamos no final do ano e a tendên-
cia é aumentar o movimento de pesso-
as nos salões de beleza. Afinal, quem 
não quer ficar bonito para encontros 
familiares nas festas de fim de ano? No 
entanto, ainda estamos em pandemia e 
para garantir a segurança dos clientes, 
nada mais interessante do que contra-
tar o serviço de home hair. Ao invés de 
marcar horário no salão, o profissional 
atende na casa do cliente.

Passamos por um momento muito 

difícil, de quarentena e de medo. Aos 
poucos estamos retomando a nossa 
vida e o cuidado com a aparência, prin-
cipalmente com a chegada das festas de 
fim de ano que vai estimular nosso bem
-estar e nossa autoestima, pelo menos 
estamos com essa esperança.

O serviço especializado se aflorou 
da necessidade de cautela durante a 
pandemia e, além de garantir segurança 
às pessoas, ainda oferece flexibilidade 
de horários e ganho de tempo. O profis-

sional atende fora de horário comercial, 
inclusive de madrugada, e essa vanta-
gem tem atraído cada vez mais clientes. 
Outro benefício é que, para evitar aglo-
merações, o profissional pode atender 
toda a família no conforto do seu lar.

A nossa casa hoje é um local mul-
titarefas por conta da pandemia e que-
remos aproveitar o tempo da melhor 
forma possível. Enquanto um corta o 
cabelo, o outro trabalha e as crianças 
estão em casa, seguras.

É possível preparar um cabelo às 6 
horas da manhã para um cliente que 
tem reunião de vídeo, às 8 horas. O 
mesmo ocorre à noite, com atendimen-
to após as 20h, quebrando o padrão de 
horários comerciais e trazendo mais 
conforto e tranquilidade aos clientes.

Dessa forma, o home hair é só mais 
uma opção para os clientes que prefe-
rem evitar aglomerações e deslocamen-
tos desnecessários para cuidar se sua 
beleza nesse fim de ano.
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Brasileiro residente no exterior, por que 
fazer um planejamento previdenciário?

Quais doenças impedem de 
assumir cargo público? (Parte 1)

PRISCILA RebANdA
AdvogAdA, especiAlisTA em diReiTo pRevideNciáRio e 

diReiTo pRevideNciáRio iNTeRNAcioNAl BRAsil – poRTugAl

AGNALdO bASTOS
AdVOGAdO eSPeCIALISTA eM dIReITO 

AdMINISTRATIVO

Zema sanciona 
orçamento do estado
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São comuns as dúvidas sobre 
doenças que reprovam nos concur-
sos e impedem você de assumir um 
cargo público.

Até porque você está se dedi-
cando arduamente para conseguir 
a vaga tão sonhada no serviço pú-
blico. E sofrer alguma injustiça não 
é o que espera!

Em relação às doenças, essa 
verificação é feita na fase de avalia-
ção médica, que é eliminatória. Ou 
seja, pode o excluir do concurso.

Essa avaliação médica pode in-
cluir exames para atestar a sua sani-
dade mental, exame psicotécnico e 
avaliação da condição física.

Mas, lembre-se, é preciso veri-
ficar as exigências de cada edital. 
No final, vou comentar o que você 
pode fazer caso seja reprovado nes-
ta fase.

Agora, vou comentar sobre as 
doenças mais comuns e outras con-
dições de saúde que talvez o impe-
dem de assumir um cargo público.

1 - Sangue: é possível que alte-
rações significativas encontradas 
no sangue ou, ainda, em órgãos 

hematopoiéticos, possam o atrapa-
lhar para assumir o cargo público. 
Assim, é preciso fazer uma análise 
aprofundada para identificar e des-
cartar a possibilidade de doença 
mórbida ou outras condições rela-
cionadas ao sangue.

2 - Olhos e visão: também pode 
causar a sua eliminação do con-
curso quando existem condições 
como:glaucoma; ceratocone;lesões 
na retina;infecções e processos in-
flamatórios (exceto conjuntivite); 
ulcerações, sequelas de traumatis-
mo ou de queimaduras e a dimi-
nuição da acuidade visual além da 
tolerância permitida no edital.

No entanto, se você tiver feito 
cirurgias para restabelecer as con-
dições visuais, isso não pode o 
impedir no concurso, desde que 
consiga realizar os exames médicos 
no concurso.

3 - Doenças endócrinas e meta-
bólicas: algumas doenças relacio-
nadas ao metabolismo e condições 
correlatas, também podem atrapa-
lhar o concurso. Por exemplo, é o 
caso da diabetes mellitus, tumores 

da tireoide e obesidade (em certos 
concursos, é exigido até mesmo o 
índice de Massa Corporal – IMC 
entre 18 e 30).

4 - Audição e ouvido: podem ser 
motivos para reprovação no con-
curso as condições anormais rela-
cionadas ao:tímpano ou conduto 
auditivo; otite média crônica; in-
fecções crônicas;deformidades sig-
nificativas ou agenesia das orelhas 
e outras questões correlatas. Nesse 
caso, é preciso realizar exames au-
diométricos que, posteriormente, 
serão avaliados pela equipe médica 
responsável pelo concurso.

5- Pescoço e cabeça: a reprova-
ção também pode ocorrer em razão 
de cicatrizes que geram bloqueio 
funcional, cisto branquial, defor-
mações, perdas extensas de subs-
tância, além de fístulas no pescoço 
e na cabeça.

6 - Aparelho estomatognático: 
são avaliadas neoplasias, infecções, 
deformidades estruturais como fis-
suras labiais ou labiopalatinas não 
reabilitadas, além da condição sa-
nitária bucal. Se forem encontradas 

essas doenças e condições, talvez o 
impedem de assumir determinado 
cargo público.

7 - Sistema cardiovascular: as 
questões cardiovasculares que não 
estiverem normais, são motivos que 
podem o barrar em concursos, como 
arritmia, sopros e outras doenças 
cardíacas.

8 - Nariz, boca, dentes, laringe, 
faringe, traqueia e esôfago: as doen-
ças que implicam nariz, boca, den-
tes, laringe, faringe, traqueia e esô-
fago, podem impedir de assumir um 
cargo, como: tumores e deficiências 
funcionais na respiração; problemas 
mastigação, fonação e deglutição; di-
ficuldades na fala (ex. gagueira); des-
vio acentuado de septo nasal e outras 
doenças que atingem esses órgãos.

Além disso, há concursos em que 
um cirurgião-dentista avalia os den-
tes do candidato, pois não pode ha-
ver menos de 10 dentes naturais em 
uma das arcadas. O mínimo exigido 
é de 20 dentes naturais, sendo 10 
em cada arcada. E os dentes preci-
sam estar hígidos, tratados ou com 
coroa.
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Comissão aprova proposta que dá benefícios 
fiscais a empresas com selo de acessibilidade

Observatório de Violência Política contra 
a Mulher lança relatório sobre o tema

Secretário reage ao crescimento 
de lotes vagos e sujos e lixões

Rede municipal de ensino poderá ter aulas de 
música 

Clodovil é palavrão?

Pois muito que bem, minha gen-
te mais biitinha... O meu coleguinha 
malinha que ainda atende pelo no-
minho de Cotoquinho está mais bra-
vo do que pit bull no cio... Ele ficou 
sabendo que um vereador da cidade 
de General Salgado que fica em São 
Paulo... Teve o mandato cassado por 
falta de decoro parlamentar e tudo 
isso depois que chamou o seu co-
leguinha de Clodovil... Eita agora o 
nome do ex-deputado e ex-costurei-
ro de luxo virou palavrão? Isso não 
é um tiquinho de radicalismo não? 
Ninguém pode ter os direitos polí-
ticos cassados por ter sido chamado 
de Clodovil... Até porque isso é dis-
criminação sexual... Né não? Tu és 
entendido por demais nisso...

Vampiros brazuca?

Ah não... Assim é um tiquinho 
demais para o meu coquinho e do 
meu amiguinho malinha que ainda 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho... Espia só... Não é que apareceu 
um chupador de sangue em São Pau-
lo? Pois então menino... Esse doida-
ço procura aborrecentes que acham 
que dominam o mundo e propõe 
a eles imortalidade e muita merre-
quinha... Os tolinhos se acham e se-
guem o menino doidão que depois 
dá uma baita chupada no pescoço 
do menino e ainda corta levemente 
o seu pulso... Aí que meda... Não vá 
atender convite de quem tu não co-
nhece... Faz o favor... Senão tu pode 
ser a próxima vitima do Drácula tu-
piniquim... Eita vampiro tarado, sô.

Menina tomou vacina 
de cachorro

Eita que tem gente que não devia 
trabalhar nem em curral dando ran-
go para os bois... Espia só... Uma me-
nina foi num posto de saúde (não foi 
em nossa Princesinha do Norte não) 
numa cidade bem pertinho de nós 
para tomar vacina e aí a atendente 
aplicou a injeção... Só que depois ela 
descobriu que a vacina que a meni-
na tinha tomado era para cães e não 
para gente... Pode? Agora Toquinho 
tá aqui me perguntando se a meni-
na agora estava latindo, pois é... Eu 
tenho que ficar ouvindo isso... Mas 
ainda bem que a menina não latiu e 
nem comeu ração... Mas é uma situ-
ação muito doida. Cruz credo... Ui.

Textinho ou historinha 
cretininha

Pois muito que bem, minha gen-
te mais biitinha... Nesse momento 
não me pergunte nem mesmo o 
meu nome que não digo... Estou 
apenas preocupado em rir e relaxar 
e oxigenar o meu glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor... E rir é melhor do que 
ficar ouvindo discurso de posse de 
político... Um dia uma senhora mui-
to velhinha foi marcar uma consulta 
no SUS e logo a atendente sapecou 
para ela que a consulta tinha sido 
marcada para seis meses depois... A 
velhinha ou melhor idosa ficou por 
demais desolada e sapecou... Minha 
filha... Doente do jeito que estou... 
Daqui a seis meses eu já fui para a ci-
dade dos pés juntos? A moça não se 
fez de rogada e sapecou também... 
Pede para seu marido então desmar-
car, né? Eca.

Como gastar tanto e 
ganhar pouco?

A matemática é uma coisa abso-
luta... Se um mais um é dois então 
não tem mais o que se discutir... Es-
pia só... Um depufê estadual ganha 
menos de 30 mil merrequinha por 
mês... E alguns não têm profissão e 
jamais trabalharam e aí vem a eleição 
e gastam 2,4 milhões de merrequi-
nha para ser eleito... E aquele de-
pufê... Onde ele arrumou tanta mer-
requinha e onde ele vai ganhar para 
pagar essa merrequinha? E o depufê 
Fabio Cheren (PSD) gastou 3,4 mi-
lhões de merrequinha... É muito 
curioso que alguém seja tão bonzi-
nho que pague para trabalhar... Eles 
teriam que trabalhar décadas para 
receber de volta. É ou não é esquisi-
to... Cabo Júlio gastou só 152... Isso 
é Brasil, uai...

Menina gulosa demais

Espia só como tem gente que 
não se emenda mesmo... Na índia 
uma menininha resolveu nascer 

como todo mundo... Ou quase isso... 
É que ela nasceu com quatro braços 
e quatro pernas... É veró mesmo... E 
mexia com todos eles... E ao completar 
dois anos... Os médicos resolveram en-
tão que seria retirado o que estava de-
mais... E não é que conseguiram deixar 
a menininha somente com dois braços 
e duas pernas... Uai o que tem de mais 
nisso né mesmo? Agora ela não vai ser 
mais famosa... E nenhum turista vai pa-
gar merrequinha para tirar sua foto... 
Dois braços e duas pernas até tu têm né 
mesmo? Que vantagem Maria leva nisso 
hein menino mal acabado?

Fiscais coletivos são 
como lobisomens

Espia só, seu menino... O nobre 
edil conhecido como Rodrigo é gente 
da melhor qualidade e competência 
sobra... Ele usa sempre o transporte 
coletivo e pega lotação ou pelo menos 
ele tenta... Ele chegou atrasado ontem 
na reunião por culpa do ônibus e aí ele 
disse que jamais viu um fiscal nem den-
tro e nem fora dos ônibus... Esses fiscais 
são iguais lobisomens, ou seja... Todo 
mundo sabe que existe... Mas ninguém 
jamais viu... Cruzes... Mas será isso ver-
dade mesmo? Pois então, minha gente, 
eles têm que aprender com os fiscais 
que multam... Esses não só existem 
como trabalham duro e os seus dedos 
escrevendo multas...

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As nossas 
autoridades tinham que dar um bas-
ta na violência no trânsito que vinha 
aumentando de forma considerável... 
Primeiro foi à lei seca que permitia 
um tiquinho só da mardita e depois 
veio a tolerância zero... E agora surgiu 
um bafômetro ainda mais sabido que 
pega quem deu um tapa na macaca... 
Ou seja, pitou o cigarrinho do capeta 
ou deu uma baforada no pozinho do 
capiroto do pé redondo... Pois tu vê... 
Quando nossas autoridades querem 
acabar com a criminalidade e a safadeza 
não em essa de meu pé me dói não... 
Então é melhor tu andar direitinho... 
Caso contrario vai pesar no bolso e ficar 
sem o caranguinho. É...

 
Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... Eu vou 
te dizer e não vou repetir e, por isso, 
acho muito bom prestar muita atenção 
em tudo que vou dizer... Um nobre 
edil... Combativo... Sério... E bravo fei-
to sogra de filha única estava fazendo 
o seu pronunciamento e eis que de 
repente ele sapecou que não sabe se 
uma pessoa que gostar de garfar o que 
é dos outros ou não... Isso no popular é 
ser ou não ser ladrão... Eis a questão... 
Claro que sei que não é... Mas como é 
que ele foi dizer isso? Eu acho é porque 
ele não entendeu nadica de nada de 
algumas notícias que andam circulando 
por aí... Mas eu tô passado... Engomado 
e revoltado... Como alguém pode ser e 
não sabe? É doidão é...?

Leis mal feitas

Não e mil vezes não minha gente 
mais que legal... Eu sou o primeiro a 
defender as instituições... Sou uma pes-
soa que incentivo a obedecer às leis de 
nosso Brasil varonil... Mas o Ibama tem 
hora que passa dos limites... Uma famí-
lia que tem um papagaio a mais de 50 
anos... Faz parte da família e é hiper... 
Bem cuidado... Os fiscais do Ibama che-
gou na house e simplesmente sapecou 
uma multa pesada e depois ainda con-
fiscou a ave que está velhinha e segue a 
família a pelo menos quatro gerações... 
Isso é mais uma piada de tremendo mau 
gosto... Depois as pessoas não levam a 
sério o Ibama e depois acham ruim... 
Tem que prender é quem maltrata.

Montei no Porco

Pois então, minha gente... Eu es-
tou nesse momento cansado de ficar 
brigando por coisas que acho que está 
errada e nesse momento estou simples-
mente picando a mula... Deitando ca-
belo... Caindo no capinado e capando 
o gato... Eu vou embora e não adianta 
pedir para ficar só um bocadinho que 
não fico... E amanhã estarei de volta, se 
Deus quiser... E até lá saiba se compor-
tar direitinho... E, por favor, lembre-se: 
“Em Cristo somos mais do que vence-
dores”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – São os críticos da 
atual administração que tem agido com 
transparência, trabalho e honradez... E 
Humberto Souto está sofrendo pressão 
para consertar as cagadas do passado. 
Temos até agora a melhor administra-
ção, depois de tantos anos... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Xonado do dia – O médico e Edil 
Dr. Valdivino Antunes, que é um ser 
humano ímpar e gente da melhor qua-
lidade e competência sobra... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Última

Deu entrada, durante a sessão 
ordinária de terça-feira, 30/12, na 
Câmara de Montes Claros, um re-
querimento, de autoria do vereador 
Igor Dias (PSL), que cria um ante-
projeto de lei, que dispõe sobre a 
inclusão do ensino de música na 
rede municipal de ensino. Além das 
aulas de canto, a proposta visa a 
implantação de oficinas para que os 
alunos possam aprender a tocar os 

mais diversos instrumentos.
Vereadores têm a premissa de 

criar anteprojeto de lei ao Execu-
tivo Municipal, quando a proposta 
poderá gerar algum tipo de ônus 
– caso o prefeito aceite a pasta, é 
encaminhado à Casa um projeto de 
lei, com as devidas adequações (se 
necessário) e posteriormente é vo-
tado pelos demais vereadores. 

Segundo o proponente do an-

teprojeto, a pasta visa propiciar o 
entrosamento entre os alunos, re-
duzindo a timidez, a evasão escolar, 
além de agregar valores humanos e 
culturais. Se aprovado, inicialmen-
te, o projeto será implantado em 
cinco escolas municipais, e poste-
riormente estenderá para as demais 
– com aulas de violão, viola, flauta, 
percussão e canto.

“É importante frisar que o Fun-

deb, o Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação e o tesou-
ro municipal são suportes para a 
execução dos itens deste antepro-
jeto. É necessário destacar que essa 
atividade tem o cunho de promover 
o convívio social e entreter os alu-
nos”, enfatiza o parlamentar. O an-
teprojeto foi aprovado por todos os 
vereadores e encaminhado ao Pre-
feito Humberto Souto (Cidadania). 

O Observatório de Violência Po-
lítica contra a Mulher lançou nesse 
dia 02 de dezembro o relatório que 
reúne o resultado de um ano de pes-
quisas sobre o tema, além de uma 
cartilha informativa em português e 
espanhol. Ambas as publicações se-
rão apresentadas durante o evento 
online “Panorama Brasileiro Sobre 
Violência Política Contra As Mulhe-
res”, que contará com a participação 
do NDI, pelo Red Innovación, da 
Comissão Interamericana de Mu-

lheres (OEA), do Tribunal Superior 
Eleitoral do Brasil e da ONU Mulhe-
res, bem como de pesquisadoras do 
próprio grupo.

Para Desirée Cavalcante, inte-
grante do Observatório e repre-
sentante do projeto no painel, o 
relatório é resultado de um trabalho 
abrangente e profundo, pensado 
para contribuir na difusão do tema 
para o público em geral, mas tam-
bém para fornecer ferramentas para 
a realização de debates mais técni-

cos e capazes de analisar o fenôme-
no em sua complexidade.

“Esperamos que as reflexões 
teóricas, análises de experiências 
internacionais, dados, estudos em-
píricos e recomendações que com-
põem o relatório contribuam para 
a continuidade das pesquisas sobre 
a violência política contra as mulhe-
res, e, sobretudo, para a construção 
de saídas coletivas e de um caminho 
para desnaturalização dessa prática 
no Brasil”, afirma.

Entre as convidadas estiveram 
Júlia Rocha de Barcellos, assessora 
da presidência do Tribunal Superior 
Eleitoral do Brasil; Alejandra Mora; 
Secretária Executiva da Comissão 
Interamericana de Mulheres (CIM) 
da OEA; Lívia Souza Allen, gerente 
de projetos da ONU Mulheres Bra-
sil; e Andréa Fernandez, gerente de 
programas do NDI. A live será trans-
mitida ao vivo nos canais do Youtu-
be da Transparência Eleitoral Brasil 
e da Red Innovación.

VALDEMAR SOARES

O secretário do Meio Ambiente, 
Sóter Magno, disse que tem estado 
preocupado com o grande número 
de moradores que tem reclamado 
de lotes vagos que são deixados 
pelos proprietários para valorizar, 
e, com isso, neles crescem matos, 
além de verdadeiros lixões em 
bairros muito próximos do Centro. 
Esses locais estão virando verdadei-
ros depósitos de lixo e resulta num 
verdadeiro criatório de bichos pe-
çonhentos e mosquito da dengue, 
trazendo um grave prejuízo à saúde 
da população. 

Segundo o secretário, já exis-
te uma lei onde a prefeitura pode 
aplicar multas para casos em que 
os donos de lotes deixam crescer 
matos, onde proliferam muriçocas, 
mosquitos transmissores da den-
gue, cobras, escorpiões e outros 
perigos como locais de esconderijo 
de bandidos. 

Sóter disse ainda que tem rece-
bido um grande número de recla-
mações de vizinhos desses lotes que 
estão sendo duramente prejudica-
dos, e pedem a prefeitura para fazer 
a limpeza e cobrar o serviço, além 
de multar os donos negligentes. Ele 
lembrou que limpar lotes particula-
res não é atribuição da prefeitura, 

mas, em casos graves, ela toma uma 
providência de limpar e depois po-
derá aplicar uma multa.

Existem hoje na cidade centenas 
de lotes que são deixados de lado 
pelos donos, para poder valorizar, 
e isso detrimento da saúde popular, 
e não faz nenhum tipo de melhoria; 
são conhecidos como lote de en-
gorda: “eu sei que não é papel da 
prefeitura limpar lotes particulares, 
mas também não podemos deixar 
que um lote que venha trazer pre-
juízos à saúde da população, e, por 

isso mesmo, eu vou procurar me 
reunir com os órgãos responsáveis 
para tomem uma providência para 
assegurar o bem estar da popula-
ção. O que não podemos é com-
pactuar com esses donos de lotes 
que são abandonados, ficam feios 
os bairros onde têm montanhas de 
lixo, pois parte é culpa da popula-
ção que deveria esperar pelo cami-
nhão de coleta de lixo e aproveitam 
e jogam tudo nos lotes vagos e que 
nem cercados são. Se já existe uma 
lei que pune os proprietários de lo-

tes vagos que não são cuidadosos, 
que se aplique a lei em benefícios 
de moradores que vem sofrendo 
por ações de descuidos”.

Disse ainda que os moradores 
que têm como vizinhos os lotes 
vagos com matos que vêm trazen-
do prejuízos aos moradores devem 
fazer reclamação na prefeitura para 
que sejam tomadas as devidas pro-
vidências. Ele finalizou dizendo que 
sejam fiscalizados com mais rigor as 
atitudes desses proprietários de lo-
tes.

DIVULGAÇÃO 

ASCOM/CÂMARA

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te disse que tem havido avanços 
na inclusão e melhoria na acessi-
bilidade, mas que está bem longe 
do ideal e não há ainda uma pre-
ocupação do poder público e de 
grandes empreendimentos e citou 
as calçadas que são verdadeiras 
armadilhas para os deficientes e 
principalmente os visuais. O parla-
mentar disse que as leis têm que 
ter iniciativa do Congresso Nacio-
nal como agora feito pela Comis-
são de Defesa dos Direitos das Pes-
soas com Deficiência que aprovou 
a proposta (PL 1357/19) que cria o 
selo de excelência “Acessibilidade 
Nota 10”. 

De acordo com Cadeirante, o 
título será concedido aos estabe-
lecimentos públicos e também pri-
vados, os quais adotarem recursos 
de acessibilidade para pessoas com 
deficiência e mobilidade reduzida 
e pode render benefícios fiscais 
para as empresas.

O vereador que o direito à 
acessibilidade está previsto no Es-
tatuto da Pessoa com Deficiência 
(Lei 13.146/15) como um dever do 
Estado. O parlamentar reconhece 

avanços, mas diz que ainda há mui-
to a ser feito. “Tem muitas pessoas 
com deficiência que acabam não 
saindo de casa, elas não têm auto-
nomia. Com o “Acessibilidade Nota 
10”, a gente estimula essas pessoas 
a elas terem uma vida mais digna, 
uma vida mais normal”, diz.

O Comitê de acessibilidade da 
Associação Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT) lembra que o de-

creto 5.296/04 regulamenta duas 
leis que definem padrões para os 
recursos de acessibilidade. Lembra 
Rodrigo que, embora o assunto 
seja de competência municipal, 
um selo federal serve como uma 
espécie de “recomendação” aos 
municípios. Ele acrescenta que, ao 
saber que uma empresa se desta-
cou no atendimento às necessida-
des de pessoas com deficiência ou 

pouca mobilidade, o consumidor 
pode até rever suas preferências.

“Poderia ser criado um disposi-
tivo para divulgar quais são aque-
les locais acessíveis e tudo mais e 
então isso dar um crédito a mais 
à empresa”, sugeriu. Segundo os 
dados do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) mos-
tram, 6,2% dos brasileiros têm al-
gum tipo de deficiência.
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DIVULGAÇÃO

Senado aprova PEC dos Precatórios, que 
retorna à Câmara

Assembleia Fiscaliza aborda desenvolvimento 
social

Marcelo Freitas faz alerta sobre risco de 
disseminação da nova variante da Covid-19

Descoberta na semana passada 
na África do Sul e classificada pela 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) como uma variante de pre-
ocupação (VOC), a Ômicron já está 
presente no Brasil e em outros 28 
países. Preocupado com a dissemi-
nação do vírus, o Deputado Federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) 
fez uma alerta à população para 
que não se descuidem das medidas 
de prevenção à Covid 19. 

“Vivemos a pior pandemia da 
história recente, com a dissemi-
nação do coronavírus que já tirou 
a vida de milhões de pessoas em 
todo o planeta. Com a descoberta 
dessa nova variante, no mês em que 
se avinha o Natal e diversas outras 
festividades, manifestamos nossa 
preocupação com a propagação 
do vírus. O momento ainda exige 
reflexão e cuidado de todos nós. 
Conclamamos a população para 
que continue adotando as ações de 
proteção como uso de máscaras, 
evitando aglomerações e ambientes 
com pouca ventilação e lavagem 
das mãos, além de buscar finalizar 
o esquema vacinal”, declarou Mar-
celo Freitas. 

O parlamentar informou que o 
Brasil registrou nessa quarta-feira 
(1º) 266 mortes por Covid-19 nas 
últimas 24 horas, com o total de 
óbitos chegando a 615.020 desde o 
início da pandemia.

“Esta pandemia, de fato, deixou 
um rastro extremamente assusta-
dor. Para se ter uma dimensão da 
gravidade do problema, temos hoje 
ao redor do mundo mais de 5 mi-
lhões e 200 mil pessoas mortas em 
virtude desta pandemia. Em nosso 
País, são mais de 615 mil vidas per-
didas por conta de uma pandemia 
que a todos tem assustado”, ressal-
tou Freitas.

O enfrentamento à Covid-19, 
também foi pontuada pelo parla-
mentar.  

“Enquanto parlamentar, temos 
cumprido nosso papel, aprovando 
iniciativas legislativas para o enfren-
tamento à Covid-19 e destinando 
recursos de nossas emendas para 
os municípios de Minas Gerais. 
Seguimos trabalhando incansavel-
mente para vencermos essa terrí-
vel crise e prontos para, se houver 
necessidade, adotar mais ações de 
enfrentamento da nova variante 

do coronavírus”, concluiu Marcelo 
Freitas.

ÔMICRON - Batizada de Ômi-
cron - letra grega corresponden-
te à letra “o” do alfabeto -, a cepa 
B.1.1.529 foi identificada em Bot-
suana, país vizinho à África do Sul, 
em meados de novembro. Segundo 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), a variante pode se tornar 
responsável pela maior parte de no-
vos registros de infecção pelo novo 
coronavírus em províncias sul-afri-
canas.

Nos casos analisados, constatou-
se que a variante é portadora de 
dezenas de mutações genéticas que 
podem afetar os índices de contá-
gio e de letalidade. A OMS, entre-
tanto, afirmou que ainda não há 
estudos suficientes para afirmar as 
propriedades da Ômicron, mas que 
já existem esforços científicos acele-
rados para estudar as amostras. 

Os sintomas da Ômicron rela-
tados pelos pacientes foram: can-
saço, dores musculares, coceira na 
garganta ou garganta arranhando, 
febre baixa e tosse seca. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

O Plenário do Senado aprovou, 
por 61 votos a favor, 10 contra e 1 
abstenção, ontem (2), a Proposta 
de Emenda Constitucional (PEC) 
23/2021. A PEC dos Precatórios, 
como ficou conhecida, abre no 
Orçamento da União de 2022 
um espaço fiscal estimado em 
R$ 106 bilhões para bancar R$ 
400 mensais aos beneficiários 
do Auxílio Brasil — programa de 
transferência de renda sucessor 

do Bolsa Família — por meio da 
mudança da fórmula de cálculo 
do teto de gastos imposto pela 
Emenda Constitucional 95, de 
2016, e da criação de um subteto 
para o pagamento de precatórios, 
as dívidas da União e dos entes 
federativos oriundas de sentenças 
judiciais definitivas.

A PROPOSTA RETORNA à
CâMARA DOS DEPUTADOS

Na sessão desta quinta-feira, o 
relator da PEC, senador Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE), líder do 
governo no Senado, fez a leitura da 
última versão de seu parecer, que 
incorporou várias sugestões dos 
senadores. Entre elas, ressaltou a 
inclusão na Constituição de um 
dispositivo assegurando que “todo 
brasileiro em situação de vulnerabi-
lidade social terá direito a uma ren-
da básica familiar”. A ‘perenização’ 

Mais uma reunião do Assembleia 
Fiscaliza acontece nesta sexta-feira 
(3), às 9 horas. Desta vez, a secretá-
ria de Estado de Desenvolvimento 
Social, Elizabeth Jucá, vai prestar 
contas da atuação da sua pasta. 

O encontro é promovido pelas 
Comissões de Defesa dos Direitos 
da Mulher, de Direitos Humanos, 
de Esporte, Lazer e Juventude, de 
Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência e do Trabalho, da Previ-
dência e da Ação Social.

Na última reunião do Assembleia 
Fiscaliza com a Secretaria de Desen-
volvimento Social (Sedese), os de-
putados cobraram mais recursos 
para programas sociais, uma vez 
que a população mais pobre foi a 
mais impactada pela pandemia de 

Covid-19.
Desta vez, os parlamentares vão 

solicitar informações sobre o com-
bate ao racismo e o enfrentamento 
da desigualdade social, agravada 
pela pandemia. Outro problema 
aprofundado pela pandemia, a 
violência sexual contra crianças e 
adolescentes, também preocupa 
os deputados e vai motivar ques-
tionamentos à secretária.

Outras questões em destaque 
são o acolhimento de migrantes 
e refugiados no Estado e a imple-
mentação da Carteira de Identifica-
ção da Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea). Criado 
por legislação federal, esse docu-
mento tem o objetivo de garantir 
os direitos dessas pessoas, mas 

ainda não foi implementado em 
Minas Gerais.

ASSEMBLEIA PROMOVE 
FISCALIZAçãO PROPOSITIVA

O Assembleia Fiscaliza é uma 
iniciativa para fortalecer a fisca-
lização sobre a atuação do Poder 
Executivo. Nessas reuniões, ges-
tores do Estado comparecem à 
Assembleia e prestam contas sobre 
as ações que executaram, além de 
responderem a questionamentos 
dos deputados.

Os parlamentares ainda podem 
propor ações e solicitar esclareci-
mentos e providências aos repre-
sentantes do Governo do Estado. 
(Portal ALMG)

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

WILLIAN DIAS 

desse tipo de programa foi uma das 
maiores preocupações dos senado-
res durante a discussão da PEC.

Outra alteração do texto garan-
tiu que até 2026 o espaço fiscal 
aberto será totalmente vinculado a 
gastos sociais (programa de transfe-
rência de renda, saúde, Previdência 
Social e assistência social). Senado-
res expressaram receio de que uma 
eventual sobra seja utilizada pelo 
governo para gastos eleitorais.

“Assim, todo o esforço feito pelo 
Congresso Nacional na busca de 
recursos estará vinculado às finali-
dades sociais mais urgentes neste 
momento de crise”, ressaltou o lí-
der do governo.

Bezerra também acolheu pro-
posta da senadora Simone Tebet 
(MDB-MS), reduzindo de 2036 para 
2026 o prazo de vigência do subte-
to dos precatórios (ou seja, o valor 
máximo anual que o governo paga-
rá sem parcelamento). Segundo o 
relator, isso dará “tempo suficiente 
para o Executivo melhor acom-
panhar o processo de apuração e 
formação dos precatórios e seus 
riscos fiscais, sem criar um passivo 
de ainda mais difícil execução orça-
mentária”.

Pouco antes da votação, o líder 
do governo reconheceu argumen-
tos de Randolfe Rodrigues (Rede
-AP) e de outros senadores e anun-
ciou dois complementos de voto: 
o acréscimo de um inciso no texto 
para uma “leitura mais clara de que 
o encadeamento da vinculação do 
espaço fiscal aberto estaria atendi-
do” e a supressão de uma frase do 
artigo 4º, para evitar uma interpre-

tação de que os gastos com saúde 
poderiam ser excluídos do teto de 
gastos constitucional.

O líder do MDB, Eduardo Braga 
(AM), saudou a inclusão na versão 
final do texto de emendas criando 
uma comissão mista para fazer uma 
auditoria dos precatórios e garan-
tindo prioridade aos precatórios 
relativos ao pagamento de abono 
salarial à categoria dos professores.

“Meu partido entende que talvez 
este não seja o texto ideal. Mas é 
muito melhor termos uma resposta 
imediata à fome, e um alto controle 
[sobre a transparência dos precató-
rios], em parceria com o Conselho 
Nacional de Justiça e o Tribunal de 
Contas da União”, afirmou.

SUBSTITUTIVO
Autores de um substitutivo que 

propunha outra solução para a 
criação do espaço fiscal - excluir os 
precatórios do teto de gastos, ex-
cepcionalmente, em 2022 -, Orio-
visto Guimarães (Podemos-PR) e 
Alessandro Vieira (Cidadania-SE) e 
José Aníbal (PSDB-SP), declararam 
apoio à aprovação do texto, mesmo 
tendo trabalhado por outra fórmu-
la que financiasse o programa de 
transferência de renda.

“O Brasil terá como resposta do 
Senado um texto suficiente para 
atender as exigências de hoje”, dis-
se Alessandro.

Todos os senadores que se pro-
nunciaram na sessão declararam 
apoio ao Auxílio Brasil. Álvaro Dias 
(Podemos-PR) disse que o Auxílio 
Brasil deveria atingir 20 milhões de 
famílias, e não 17 milhões, como 

previsto. Esperidião Amin (PP-SC) 
citou estudo segundo o qual dez 
emendas constitucionais já trata-
ram de precatórios no passado.

Senadores do governo, da opo-
sição e independentes louvaram na 
tribuna o trabalho de negociação 
desempenhado pelo líder do go-
verno. Bezerra agradeceu especi-
ficamente aos senadores Eduardo 
Braga, Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
Esperidião Amin, Antonio Anastasia 
(PSD-MG), Otto Alencar (PSD-BA), 
Carlos Portinho (PL-RJ), Marcos 
Rogério (DEM-RO), Carlos Fávaro 
(PSD-MT), Rogério Carvalho (PT-
SE) e Jaques Wagner (PT-BA) pelas 
contribuições.

DESMEMBRAMENTO
Diversos senadores, como Ze-

naide Maia (Pros-RN) e Izalci Lucas 
(PSDB-DF) cobraram do líder do 
governo e do presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, a obtenção 
junto à Câmara dos Deputados do 
compromisso de que será mantido 
o texto aprovado pelo Senado.

Simone advertiu para o risco 
de “desmembramento” da PEC na 
Câmara, que poderia levar à pro-
mulgação de uma emenda sem os 
aprimoramentos feitos pelos sena-
dores.

“Embora a redação possa não 
ser a ideal, queremos o compromis-
so: que lá [na Câmara] eles não ti-
rem aquilo que é primordial, que é 
a vinculação de todo o espaço fiscal 
única e exclusivamente para a segu-
ridade social. Infelizmente já tive-
mos situações adversas”, cobrou a 
senadora. (Agência Senado)

A secretária Elizabeth Jucá participa da reunião do Assembleia Fiscaliza nesta sexta-feira (3/12)

A secretária Elizabeth Jucá participa da reunião do Assembleia Fiscaliza nesta sexta-feira (3/12)
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DIVULGAÇÃO

Carlos Viana visita o Vale do 
Jequitinhonha e entrega equipamentos 
para manutenção de estradas 

Gil Pereira ressalta avanços e solicita mais 
investimentos para o Norte de Minas

Pirapora promove campanha de 
ativismo pelo fim da violência 
contra a mulher

Em recente discurso, o prefei-
to de Conceição do Mato Dentro, 
José Fernando Aparecido de Oli-
veira, ressaltou que “é inédito o 
que está acontecendo no Jequi-
tinhonha. Nunca a região viveu 
um momento de tanta atenção 
e esperança como nos últimos 
meses”. Esse ineditismo tem sido 
resultado incansável do senador e 
vice-líder do Governo no Senado, 
Carlos Viana. Em seu trabalho par-
lamentar, Carlos Viana conseguiu 
incluir o Vale do Jequitinhonha na 
área da Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São Francis-
co e do Parnaíba (Codevasf ).

Recentemente, na quinta visita 
que faz ao Vale do Jequitinhonha, 
o senador Carlos Viana fez a entre-

ga de equipamentos – caminhões 
e maquinas – para pavimentações 
e manutenções de estradas. Na 
oportunidade, acompanhado do 
filho e advogado Samuel Viana, 
o senador Carlos Viana, ele se 
reuniu com lideranças políticas 
dos municípios de Cachoeira de 
Pajeú, Divisa Alegre, Pedra Azul, 
Jequitinhonha, Almenara, Rubim, 
Santa Maria do Salto, Santo Antô-
nio do Jacinto, no Vale do Jequi-
tinhonha. 

Segundo o senador, as visitas 
têm como finalidade promover o 
desenvolvimento inclusivo e sus-
tentável e a integração competitiva 
da base produtiva regional do Vale 
do Jequitinhonha. “Temos um ca-
rinho e um respeito muito grande 

por essa região. Sempre que dá, 
faço questão de visitar e ouvir pes-
soalmente às demandas das lide-
ranças do Jequitinhonha”, ressalta 
Carlos Viana.

Carlos Viana destacou o trabalho 
que vem sendo desenvolvido pela 
Codevasf diversas partes de Minas 
Gerais, beneficiando centenas de 
famílias carentes. O Vale do Jequiti-
nhonha entrou na Codevasf graças a 
um projeto de relatoria do senador 
Carlos Viana. A Codevasf efetua a 
distribuição de tratores, caminhões 
e caixas d’água, principalmente no 
Norte de Minas e nos Vales do Je-
quitinhonha e Mucuri. O deputado 
estadual Arlen Santiago participou 
de um dos encontros. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Colaborador)

No 4º encontro do Assembleia 
Fiscaliza, nesta quinta-feira (2), em 
Belo Horizonte, parlamentares do 
Legislativo mineiro ouviram a pres-
tação de contas das forças de segu-
rança e proteção de Minas Gerais, 
evento promovido pela Comissão 
de Segurança Pública com partici-
pação das comissões de Defesa dos 
Direitos da Mulher e de Direitos 
Humanos.

Foram recebidos o comandan-
te-geral do Corpo de Bombeiros, 
coronel Edgard Estevo da Silva, 
e, posteriormente, o comandante 
da Polícia Militar, coronel Rodrigo 
Sousa Rodrigues, que abordaram 
as ações de suas corporações de ja-
neiro a outubro deste ano. Embora 

reconhecendo as conquistas alcan-
çadas, deputados questionaram 
sobre ampliação do efetivo policial, 
repasses ao IPSM, investimentos e 
melhorias.

Ao reconhecer avanços e bene-
fícios obtidos para os municípios 
norte-mineiros, sob a coordenação 
do comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros, coronel Edgard Este-
vo, como a implantação dos postos 
avançados de Bocaiuva e Francisco 
Sá, o deputado Gil Pereira cobrou a 
ampliação da cobertura da corpora-
ção, “através do recursos do acordo 
com a Vale, por exemplo”.

Montes Claros é o segundo en-
troncamento rodoviário do país, 
além da grande malha rodoviária na 
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Área Mineira da Sudene, apresen-
tando elevados e tristes índices de 
acidentes, citou o deputado.

RISCO NAS ESTRADAS

“Precisamos de mais rapidez no 
atendimento e equipamentos, devi-
do às ocorrências na BR-251 (Mon-
tes Claros-Salinas, passando por 
Francisco Sá), BR-365 (Montes Cla-
ros-Pirapora-Buritizeiro) e BR-135 
(Montes Claros até BR-040, passan-
do por Bocaiuva, Engenheiro Na-
varro, Joaquim Felício, Buenópolis 
e Corinto)”, destacou Gil Pereira.

Ao agradecer o apoio recebido 
pela corporação no Norte de Minas 
Gerais, através do deputado Gil Pe-
reira, o comandante-geral do Cor-
po de Bombeiros, coronel Edgard 
Estevo, anunciou a inauguração de 
novos postos avançados em Cape-
linha e Três Marias, em 2022. 

PREVISãO

“A previsão no 4º COB, sob li-
derança do coronel Fernando e 
do major Darlan, temos previsão 
de novas unidades de serviço em 
Taiobeiras, São Francisco, Rio Pardo 
de Minas, Jaíba, Brasília de Minas, 
Espinosa, Porteirinha, Várzea da 
Palma, Minas Novas e Itamarandi-
ba. São os pontos prioritários do 4º 
Comando Operacional, incluindo 
postos avançados e brigadas mu-

nicipais, dependendo de entendi-
mentos positivos com as respectivas 
prefeituras, além de apoio para 
ampliação de pessoal”, informou o 
coronel Edgard Estevo.

PMMG: R$ 60 MILHõES EM 
EMENDAS PARLAMENTARES

O comandante da Polícia Mi-
litar, coronel Rodrigo Sousa Ro-
drigues, destacou o aporte de R$ 
59,9 milhões destinados à área de 
segurança por meio de emendas 
parlamentares da Assembleia Le-
gislativa (2019-2021), além de re-
cursos oriundos do acordo judicial 
firmado com a mineradora Vale, por 
reparação de danos provocados em 
Brumadinho.

 “Foi reduzido o recurso para 
investimento do Estado, mas com o 
acordo da Vale e as emendas, esta-
mos sendo fortalecidos”, frisou ele, 
em fala semelhante à do comandan-
te do Corpo de Bombeiros.

Ao enaltecer o trabalho com-
petente da Polícia Militar, além da 
beleza das apresentações das suas 
bandas musicais, o deputado Gil 
Pereira ressaltou a homenagem 
prestada pela Câmara Municipal de 
Montes Claros, por indicação do ve-
reador Marcos, ao coronel PM Gio-
vane Rodrigues de Oliveira:

 “Sua trajetória de vida exemplar 
motivou o recebimento do Título 
de Cidadão Benemérito, que será 

A Campanha de Ativismo pelo fim 
da violência contra a mulher, pro-
movida pela Secretaria Municipal da 
Família e Políticas Sociais (SEFAM), 
por meio do Centro de Referência da 
Mulher (CREMP) e em parceria com 
o Conselho Municipal dos Direitos da 
Mulher, realizou mais uma ação, na 
noite desta segunda-feira (29/11). Foi 

proporcionado para as usuárias dos 
equipamentos sociais do município, 
o momento Pratique a Lei do Bem 
me Quero, em parceria com o Institu-
to Mix, que recepcionou dezenas de 
mulheres, para o acesso gratuito dos 
serviços de cabeleireiro, manicure, 
depilação, maquiagem e designer de 
sobrancelhas. As participantes ainda 

fizeram sessão de fotos e foram agra-
ciadas com brindes e cursos.

Presente na ação, a vice-prefeita 
de Pirapora e secretária da Sefam, 
Anamaria Burle, salientou: “Acredita-
mos que trabalhar o resgate do amor 
próprio e o aumento da autoestima 
são ferramentas importantes para 
proteger nossas mulheres contra a 

violência e o CREMP tem desenvolvi-
do um excelente trabalho de acolhi-
mento e direcionamento a essas mu-
lheres”. A programação da Campanha 
do Ativismo teve sequência ontem, 
no Centro de Saúde, com a Roda de 
Conversa sobre violência doméstica, 
em parceria com a Secretaria Munici-
pal de Saúde (SESAU). (Ascom PMP)

concedido também ao coronel Wa-
nderlúcio, no próximo dia 8, que 
nos representa muito bem na Re-
gional de Montes Claros (Norte de 
Minas). Estarei presente também 
para homenageá-lo em nome de 
toda a valorosa corporação”, decla-
rou o deputado Gil Pereira.

 “Ao longo de minha vida parla-
mentar, sempre atuei em parceria 
com a Polícia Militar, a Civil e o 
Corpo de Bombeiros. Através de 
emendas parlamentares, para mo-
dernização das frotas, equipamen-
tos, construções, reformas e diver-
sas outras demandas”, ressaltou Gil 
Pereira.

CRIMINALIDADE EM QUEDA

O comandante da PMMG des-

tacou, entre outros números, que a 
taxa de homicídios consumados em 
Minas caiu 45,12% de 2016 a 2021, 
tendo sido de 75,38% a queda na 
taxa de crimes violentos no mesmo 
período.

Com esse desempenho, o co-
ronel destacou que Minas saiu da 
terceira posição, em 2019, para 
ocupar o primeiro lugar no ranking 
nacional em redução de crimes vio-
lentos.

Ele ainda frisou que cerca de 11 
mil veículos e 20 mil armas foram 
apreendidas pela PM este ano e que, 
na segurança rural, foram realizadas 
35.710 operações, com 150 prisões 
por crimes violentos, 327 por furto, 
tendo sido cumpridos 651 manda-
dos, entre prisões e apreensões.(CAR-
LOS HUMBERTO/ colaborador)
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NM solicita regularização de repasse dos 
recursos extraordinários para a Covid-19

Dezembro Vermelho mobiliza municípios 
para ações de prevenção à Aids

Vice-prefeito fala 
sobre prevenção 
contra a Aids 

GIRLENO ALENCAR

Os prefeitos do Norte de Minas 
solicitaram ao Ministério da Cidada-
nia a regularização dos repasses da 
Assistência Social, principalmente 
dos recursos extraordinários para 
a Covid-19. O evento ocorreu na 
quarta-feira, em Brasilia, articula-
da pelo Consorcio Intermunicipal 

de Desenvolvimento Sustentável 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte), através do presidente 
Eduardo Rabelo juntamente com 
prefeitos da região, e equipe técnica 
da assistência social do Codanorte. 
Abordando sobre a necessidade de 
garantir os mínimos sociais à popu-
lação em situação de vulnerabilida-
de social e os desafios enfrentados 

pelos municípios neste momento 
de gestão, bem como no âmbito da 
execução da assistência social por 
falta de recursos e que inclusive vem 
mantendo a manutenção dos servi-
ços, projetos, programas e ações 
socioassistenciais, com a fonte 100.

Pontuaram que a falta de repas-
ses regular, impedem um planeja-
mento de execução física e financei-

ra e atendimento a população mais 
vulnerável. Foi solicitado ainda a 
importância da reprogramação dos 
recursos transferidos fundo a fundo 
pelo Ministério da Cidadania para o 
enfrentamento à pandemia da Co-
vid-19, tornando possível a repro-
gramação dos recursos extraordiná-
rios para o exercício de 2022, além 
disso foi solicitado a recomposição 

orçamentária do suas e a importân-
cia de capacitação e apoio técnico 
do ministério no âmbito presencial 
ao profissionais que atua na política 
de assistência social, além da pac-
tuação e adesão ao serviços como 
equipes volantes para atender as fa-
mílias que residem na zona rural. A 
diretora parlamentar e federativa do 
Ministério da Cidadania, Natália da 

Silva Rios dos Reis pontuou sobre as 
ações do MC bem como a possibili-
dade de recomposição para o ano de 
2022, sendo uma das preocupações 
do Ministro João Roma, além disso 
enfatizou sobre os pleitos dos pre-
feitos e articulação para atendimen-
to das demandas afim de atender e 
auxiliar neste processo mediante as 
demandas apresentadas.

O Seminário Municipal de Pre-
venção às Infecções Sexualmente 
Transmissíveis realizado em Mon-
tes Claros encerra nesta sexta-feira 
(3). O evento está sendo realizado 
no auditório de uma faculdades 
particular e tem a participação de 
médicos e outros profissionais da 
Rede Municipal de Saúde de Mon-
tes Claros. O vice-prefeito de Mon-

tes Claros, Guilherme Guimarães, 
representou o prefeito Humberto 
Souto na cerimônia de abertura. 
Em sua fala, Guimarães destacou 
a importância da prevenção às do-
enças sexualmente transmissíveis 
e parabenizou o trabalho desen-
volvido por todos os profissionais 
de Saúde do Município.

Na parte da manhã, o Grappa 

e o Hospital Universitário reali-
zaram uma blitz na avenida Cula 
Mangabeira, com a distribuição 
de preservativos e panfletos. Hoje 
será realizado aconselhamento 
e testagem nas Unidades Básicas 
de Saude, enquanto o Centro de 
Testagem e Aconselhamento Itine-
rante percorrerá vários pontos da 
cidade. (GA)

Com o slogan ‘Rompendo as 
Barreiras do Preconceito, Reduzin-
do a Transmissão e tornando a Vida 
Mais Forte que a AIDS’ a Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros mobilizou os muni-
cípios que integram a sua área de 
atuação, para a realização de ações 
voltadas para o Dezembro Verme-
lho, que marca uma grande mobi-
lização nacional na luta contra o 
vírus HIV, a Aids e outras Infecções 
Sexualmente transmissíveis (ISTs). 
A live teve a participação das refe-
rências técnicas das Coordenado-
rias de Vigilância Epidemiológica e 
de Atenção à Saúde da SRS, Adriana 
Amaral, Maria Regina Morais e Re-
nata Fiúza.

Também participaram do even-
to o enfermeiro especialista em 
infectologia, Dario Ruas, represen-
tando o Grupo de Apoio à Preven-
ção e aos Portadores de Aids (Gra-
ppa); o médico, Douglas Silveira 
Freire, do Centro de Referência 
em Doenças Infecciosas (Cerdi) de 
Janaúba e a psiquiatra, Gracielle 
Batista Brandão, do Centro Ambu-
latorial de Especialidades Tancredo 
Neves (Caetan), administrado pelo 

Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF), sediado em Montes 
Claros.

Durante a apresentação do ce-
nário epidemiológico do HIV/Aids, 
a referência técnica da coordena-
doria de Vigilância Epidemiológica 
da SRS de Montes Claros, Adriana 
Amaral, ressaltou a importância 
dos municípios reforçarem os tra-
balhos de busca ativa; a notificação 
de casos e o acompanhamento dos 
pacientes. Nesse contexto, lembrou 
Adriana, “a integração de ações en-
tre os serviços de atenção primária 
dos municípios com os centros de 
referência em doenças infecciosas 
é de fundamental importância, vi-
sando garantir o acolhimento dos 
usuários e a longitudinalidade do 
cuidado por meio de um trabalho 
em rede”.

Entre as diversas ações que os 
municípios têm opção de executar 
dentro do Dezembro Vermelho, a 
referência técnica da SRS apontou 
a educação profissional em saúde; 
a ampliação e a descentralização 
dos serviços de testagem rápida do 
HIV/Aids, por meio da busca ativa 
de grupos de risco com abordagem 

individual e coletiva; e a realização 
de blitz educativas em regiões es-
tratégicas dos municípios, visando 
alertar a população quanto à im-
portância da prevenção das doen-
ças sexualmente transmissíveis.

Ao falar sobre a abordagem éti-
ca dos pacientes HIV positivos, o 
médico Douglas Silveira, do Cerdi 
de Janaúba, salientou a importân-
cia da iniciativa da Superintendên-
cia Regional de Saúde de mobilizar 
os municípios para a realização de 
ações voltadas para a prevenção da 
Aids e de outras doenças sexualmen-
te transmissíveis.

“Diferente da década dos anos 
80, quando surgiu a Aids, atualmen-
te é de fundamental importância o 
acolhimento dos pacientes HIV posi-
tivos. Isso porque, com a disponibi-
lidade de medicamentos é possível o 
paciente conviver com o HIV, assim 
como outras pessoas que convivem 
com o diabetes e outras doenças que 
podem ser controladas. Além disso, 
o agir ético dos profissionais de saú-
de é importante no sentido de redu-
zir o preconceito da sociedade em 
relação aos pacientes HIV positivos”, 
lembrou Douglas Freire.
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Na mesma linha de raciocínio a 
psiquiatra, Gracielle Brandão refor-
çou que a abordagem psíquica e o 
acompanhamento longitudinal dos 
pacientes HIV positivos é impor-
tante, uma vez que o preconceito 
ainda se mantém na sociedade. “A 
abordagem psíquica precisa ser im-
plementada por uma equipe mul-
tiprofissional, levando em conta a 

necessidade do acompanhamento 
médico e psicossocial dos pacientes. 
O importante é proporcionar ao pa-
ciente segurança e acolhimento, evi-
tando que abandone o tratamento”, 
pontuou a médica.

Por sua vez, Dario Ruas, enfer-
meiro assistencial do Grappa assi-
nalou que o trabalho conjunto dos 
serviços de referência em doenças 

sexualmente transmissíveis com os 
demais pontos da rede de atenção à 
saúde possibilita aos pacientes HIV 
positivos serem acolhidos de forma 
adequada.

“O acompanhamento dos pa-
cientes é importante, pois a questão 
psicossocial tem influência direta 
nas tomadas de decisões pessoais”, 
reforçou Dario Ruas. (GA)

Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, para o 
atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE.  Edital: Poderá ser lido ou obtido no site 
https://www.ifnmg.edu.br/montesclaros. Também poderá ser solicitado pelo telefone (38) 2103-4141 ou pelo e-mail: 
ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br. Local e prazo para entrega dos documentos e projetos de venda: até 22/12/2021 
às 17:00 através do e-mail: ccc.montesclaros@ifnmg.edu.br ou na Recepção do Campus, no endereço: Rua Dois, 
n° 300, Village do Lago I, Montes Claros/MG - CEP 39.404-058. Data e hora da sessão pública de seleção dos 
projetos:  23/12/2021 às 09h00 (Horário de Brasília - DF)  no mesmo endereço acima.

Audrey Handyara Bicalho
Comissão Especial de Compras da Agricultura Familiar - CECAF

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 06/2021

CAMPUS MONTES CLAROS

INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO
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Procurador-geral inaugura agência 
reguladora do Norte de Minas

Salinense recebe título de cidadão 
honorário em Montes Claros

7cidade

GIRLENO ALENCAR

O procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Junior, 
nascido em Montes Claros e cuja 
família reside em São Francisco, 
instala no dia 16 de dezembro, a 
Agência Reguladora de Saneamen-
to do Norte de Minas (Arsan), que 
atenderá aproximadamente 60 mu-
nicípios, fiscalizando as ações de 
água e esgoto e ainda definindo os 
valores das contas de agua. O advo-
gado Dinilton Pereira dos Santos 
será o presidente. A Arsan foi cria-
da pelo Consorcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Sustentável 
Ambiental (Codanorte). A solenida-
de será no auditório da Consorcio 
Intermunicipal da Área Mineira da 
Sudene (Cimams). No mesmo local 

o procurador instalará os Procons 
Regionais e ainda se reunirá com 
as entidades de classes para discutir 
a viabilização da Barragem de Con-
gonhas, com recursos do acordo de 
Mariana.

No dia 15, o procurador Jarbas 
Soares recebe o Título de Cidadão 
Honorário de Pirapora. No dia 16, 
ele viaja para Várzea da Palma onde 
inaugura os Filtros Despoluentes 
da Rotavi. A partir das 11h15 em 
Montes Claros participa do lança-
mento da Instalação dos 19 Pro-
cons Regionais e da Ordem de 
Serviço da Construção do Centro 
de Convenções do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha.  Assina 
convênio com o Codanorte e Fun-
do Estadual de Defesa do Consu-
midor para Implantação da UTC 

do município de São Francisco e 
de cinco caminhões de coleta se-
letiva para Montes Claros, além de 
receber a doação oficial do terreno 
para o Hospital do Câncer que a 
Santa Casa instalará em São Fran-
cisco. Por fim, terá a instalação da 
Agência Reguladora de Saneamento 
do Norte de Minas. Depois se deslo-
ca para Patis. 

No dia 16 recebe o título de ci-
dadão de Pintópolis, às 9 horas e às 
19 horas em São Francisco. O pro-
curador foi responsável pela inclu-
são de pavimentação da estrada que 
liga Pintópolis a Urucuia e que faci-
litará o acesso do Norte de Minas a 
Brasília. Ele também incluiu as pon-
tes sobre o rio São Francisco, em 
Manga, São Francisco e São Romão, 
com o acordo de Brumadinho.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros entrega hoje, às 19h30, o títu-
lo de Cidadão Honorário salinense e 
advogado Herbert Alcântara Ferreira, 
eleito presidente da 11ª Subsecção 
da Ordem dos Advogados do Brasil e 
que será empossado em 1º de janei-
ro de 2022 para um mandato de três 
anos. A proposta é do vereador Cláu-
dio Rodrigues de Jesus. O homena-
geado teve como primeiro profissão 
a Polícia Civil. É empresário do ramo 
de ensino. Também é procurador-ge-
ral do Grande Oriente do Brasil-Mi-
nas Gerais.

A Câmara de Montes Claros rea-
lizou ontem audiência pública para 
discutir os acidentes de trânsito ocor-

ridos em vários pontos da cidade e 
especificamente nos bairros Melo e 
Todos Santos. Durante a sessão os ve-
readores apresentaram as demandas 
da população em relação aos bairros 
que mais necessitam de sinalização de 
trânsito. A audiência foi denominada 
de ‘Esquinas da Morte’, devido aos 
inúmeros acidentes que vêm acon-
tecendo em vários cruzamentos da 
cidade. De acordo com a vereadora 
Maria Helena Lopes, proponente, a 
audiência foi proposta após reivin-
dicação da população, após inúme-
ros acidentes ocorridos em pontos 
de grande movimento de veículos, 
como nos bairros Todos os Santos 
e Melo. “Em alguns pontos até exis-

te sinalização com placas, mas não 
têm sido suficientes para diminuir 
os acidentes, em que muitas vezes 
são com vítimas fatais. Pedimos que 
sejam feitos estudos pela MCTrans a 
possibilidade de melhorar essa sina-
lização, talvez com a implantação de 
redutores de velocidade. É preciso 
haver intervenções estruturais”, en-
fatizou a vereadora Maria Helena.

A MCTrans aponta que foram 
feitos estudos de trânsito em vários 
pontos da cidade e foi constatado 
que grande parte dos acidentes são 
registrados em locais com sinaliza-
ção. Para a presidente da MCTrans, 
Viviane Rodrigues, falta educação 
no trânsito e atenção aos pontos de 

maior fluxo de veículos. “Percebe-
mos que grande parte dos acidentes 
são em ruas sinalizadas e que gran-
de parte dos condutores envolvidos 
não possuem habilitação”, afirma a 
presidente. Ainda segundo Viviane, 
a equipe de engenharia de trânsi-
to sempre faz estudos nos pontos 
apontados pelos parlamentares, en-
tretanto, as ocorrências acontecem 
devido à imprudência dos conduto-
res. Representando a Polícia Militar, 
o tenente Caíres também confirmou 
que a maioria dos acidentes ocorreu 
em ruas com sinalização e que cons-
tantemente são feitas campanhas de 
conscientização e educação no trân-
sito. (GA)

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 



Montes Claros, sexta-feira 3.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

CAPTURADO

I
M

A
G

E
M

 
I
L

U
S

T
R

A
T

I
V

A
 

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
O

L
Í
C

I
A

 
C

I
V

I
L

8 SeguRança pública

Foragido da Justiça por matar criança a 
facadas é preso no Norte de Minas

Criança fica com dedo preso 
em frasco de remédio e é 
socorrida por bombeiros 

Menores são detidos 
com drogas e réplica 
de arma de fogo

Polícia Civil e Militar cumprem 
seis mandados de busca e 
apreensão em Espinosa

Jovem é presa em Várzea da Palma 
suspeita de homicídio em Paracatu

Na última quarta-feira (1º), foi 
preso pela Polícia Militar de Minas 
Gerais, em Bonito de Minas, um 
homem foragido da Justiça por 
matar uma criança, de dois anos, 
em Brasília (DF). Segundo a PM, 
o crime foi em 2019 em São 
Sebastião, no Distrito Federal, 
e a criança foi assassinada com 
golpes de faca. O homem, de 30 
anos, foi encontrado em um bar 
na área urbana da cidade durante 
um patrulhamento de rotina. Os 
policiais fizeram a abordagem 
porque o suspeito ficou nervoso 

ao perceber a presença da viatura.
“Ele estava sentado em um 

banco com outros seis homens 
e demonstrou nervosismo. 
No momento da abordagem, 
o foragido passou um nome 
falso e entrou em contradição 
ao ser questionado sobre o 
que estava fazendo na cidade. 
Fizemos contato com o Setor de 
Inteligência e com a polícia de 
Brasília até que conseguimos 
descobrir o seu verdadeiro 
nome”, disse o cabo Kleberson 
Macedo Ramos. De acordo com 

o militar, foi feita consulta no 
sistema e foi constatado que o 
homem estava com um mandado 
de prisão em aberto por cometer 
o homicídio.

“Ele confessou que realmente 
matou a criança, mas não disse 
a motivação e nem entrou em 
detalhes sobre o crime. O foragido 
alegou que estava na cidade há seis 
meses e teria ido visitar os avós”. 
O homem foi conduzido para a 
delegacia de Januária e depois foi 
levado para o presídio. O nome do 
suspeito não foi divulgado.

Nessa quarta-feira (1º), os 
bombeiros de Bocaiuva socorreram 
uma criança, de 6 anos, que ficou 
com o dedo preso em um frasco de 
remédio de vidro. A ocorrência foi 
no Conjunto Alessandra Vicentin. 
Segundo os militares, o menino 

estava brincando quando acabou 
prendendo o dedo no objeto. A 
mãe chamou os bombeiros depois 
de tentar retirar a embalagem por 
várias vezes.

“Ele colocou o dedo brincando 
e ficou preso na parte superior da 

embalagem. O frasco foi quebrado 
durante as tentativas para retirá-
lo e o menino teve um pequeno 
ferimento no dedo porque a 
ponta do frasco estava quebrada, 
mas não houve necessidade de 
encaminhamento ao hospital”, 

conta o sargento Erick Guna. Os 
militares serraram a embalagem com 
uso de equipamentos específicos 
e protegeram o rosto do menino 
com um tecido para o pó do vidro 
não atingir os olhos. O salvamento 
durou cerca de 30 minutos.

Nessa quinta-feira (2), em Montes 
Claros, dois adolescentes, de 12 e 16 
anos, foram detidos com drogas e 
uma réplica de arma. Segundo a PM, 
eles são suspeitos de assaltarem um 
sacolão no bairro Antônio Pimenta, 
no fim da tarde de quarta-feira (1º). A 

dona do estabelecimento disse à polí-
cia que dois menores entraram no lo-
cal e anunciaram o assalto, enquanto 
outro adolescente aguardava do lado 
de fora em uma bicicleta. Eles fugiram 
levando uma pequena quantia em di-
nheiro que estava no caixa.

Após rastreamento, os dois ado-
lescentes foram encontrados no bair-
ro Cintra na madrugada desta quinta. 
Os policiais apreenderam uma réplica 
de arma de fogo, 96 pedras de crack 
e dinheiro. O outro menor ainda não 
foi localizado.

Nessa quarta-feira (1º), as polícias 
Civil e Militar realizaram uma opera-
ção de combate a crimes violentos em 
Espinosa, no Norte de Minas. Foram 
cumpridos seis mandados de busca e 
apreensão. Segundo a PC, dois jovens, 
de 18 e 19 anos, foram conduzidos à 
delegacia e um adolescente, de 17, foi 

detido. Durante o cumprimento dos 
mandados, os policiais apreenderam 
celulares roubados, trajes que os in-
vestigados usavam nas datas dos cri-
mes, drogas e dinheiro. Os celulares 
serão periciados e vão ser restituídos 
aos proprietários.

De acordo com o delegado Euje-

cio Coutrim, as provas colhidas irão 
subsidiar os inquéritos que estão em 
andamento na delegacia. “Com o 
adolescente foi encontrado grande 
quantidade de drogas, por isso, ele 
foi autuado em procedimento aná-
logo a tráfico de drogas. Em desfa-
vor de um dos suspeitos presos foi 

lavrado Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO) por posse de en-
torpecentes. Em relação ao outro, o 
material apreendido foi juntado em 
inquérito policial em andamento 
com a finalidade de apurar a autoria 
de crime de roubo”, diz a nota envia-
da pela PC.

Uma jovem, de 21 anos, foi presa 
em Várzea da Palma suspeita de co-
meter um homicídio em Paracatu, no 
Noroeste de estado. Ela estava com 
um mandado de prisão preventiva 
em aberto. Segundo a Polícia Civil, o 

crime aconteceu em maio deste ano. 
A vítima, uma mulher de 30 anos, foi 
morta a tiros em casa. Ela chegou a 
ser levada para o hospital, mas não 
resistiu.

Após levantamentos da PC em 

Várzea da Palma, foi identificado o 
local onde a suspeita estaria. Com 
apoio de policiais de Pirapora, foi 
cumprido o mandado de prisão. De 
acordo com a Polícia Militar de Para-
catu, a vítima foi atingida por dois 

tiros no ombro e um no pescoço. 
A investigada possui vários registros 
policiais por crimes contra a pessoa 
e o patrimônio, além de tráfico de 
drogas. A autora foi encaminhada ao 
sistema prisional.
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PAUTAS PRIORITÁRIAS

 “Atuamos em 75 municípios do 
Norte de Minas, em diversas 

cadeias produtivas, e todas com 
grande potencial”, gerente Regional 

do Sistema FAEMG/SENAR/INAES, 
Dirceu Martins 

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

União das Entidades discute desenvolvimento 
com novo diretor-geral do Idene

Trabalhadores denunciam dificuldades no do 
transporte coletivo

GIRLENO ALENCAR

União das Entidades, representa-
das pela Associação Comercial e In-
dustrial de Montes Claros, Socieda-
de Rural, Sindicato dos Produtores 
Rurais, Agência de Desenvolvimento 
da Região Norte de Minas Gerais 
(Adenor), Conselho de Desenvolvi-
mento Sustentável de Montes Cla-
ros, Câmara de Dirigentes Lojistas, 
Senar, Fundetec, Ordem Maçônica, 
Prefeitura de Itacambira e o depu-
tado estadual, Carlos Pimenta, se 
reuniu com o novo diretor-geral do 
Idene, Carlos Alexandre Gonçalves 
da Silva, nesta quinta-feira (2), em 
Montes Claros. 

Na pauta, as principais deman-
das do Norte de Minas, que estão 
focadas nas questões ambientais, 
na construção da Barragem de Con-
gonhas e os abusos cometidos pela 
Cemig. 

Carlos Alexandre se apresentou, 
explanou sobre a experiência profis-
sional dele, sobre as tratativas já rea-
lizadas desde que assumiu. Garantiu 
que voltará em janeiro, mas já levou 
as pautas prioritárias apresentadas 
hoje a ele. 

“Nosso foco é entender para agir, 
prometer menos e fortalecer o Ide-
ne como importante órgão articu-
lador. A partir de agora não vamos 
mais esperar os prefeitos e lideran-
ças nos procurar, vamos provocar 
os projetos e ações. Faremos ações 

em conjunto com todas as pastas do 
Governo de Minas”, explicou Carlos 
Alexandre. 

O presidente da Adenor, Alexan-
dre Ramos, destacou as demandas 
prioritárias, reforçou a necessidade 
de capacitação geral do Norte de 
Minas e afirmou que o que se apre-
sentou ao Carlos Alexandre é o re-
sultado dos debates das entidades, 
que tem desenvolvido um trabalho 
coletivo. 

O presidente da Adenor, Pávilo 
Miranda enalteceu o discurso do 
novo Diretor-Geral do Idene. 

O presidente da Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, José Moacyr 
Basso, apresentou a entidade que 
realiza e o seu maior evento, a Ex-
pomontes, com data a ser promovi-
da de 1° a 10 de julho de 2022, no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde. Ele também explanou so-
bre os desafios que estão travando o 
desenvolvimento do Norte de Minas, 
como a Resolução conjunta SEMAD/ 
IEF de nº 3.102, de 26/10/2021. 

“Necessitamos urgentemente de 
uma revisão nas leis ou que essas 
resoluções sejam revogadas, pois 
impedem o progresso de toda a re-
gião. A Rural é colaboradora de todo 
desenvolvimento regional, esteve 
presente nos principais assuntos 
desenvolvimentistas, não somente 
no agropecuário. Mas a pauta ‘meio 
ambiente’ deve entrar em destaque. 
Pois os produtores rurais estão sen-

do impedidos de produzir. Da ma-
neira como está o produtor não po-
derá sobreviver no campo”, garantiu 
Basso. 

Ainda segundo o presidente ru-
ralista, a Barragem de Congonhas é 
necessária também para a garantia 
da segurança hídrica. 

Pedido reforçado pelo Prefeito 
Moisés, que descreveu que em Ita-

cambira são mais de 200 nascentes 
e mesmo assim o Município ainda 
sofre com a seca. Ele citou sobre 
propostas exitosas do Semiárido 
Nordestino e cobrou mais investi-
mentos para a região. 

Jefferson Tolentino, do Codemc, 
disse que o Idene é uma referência, 
mas não estava atuando na defesa da 
sociedade. Para ele, para transfor-
mar o Norte de Minas é necessária 
a construção, de no mínimo, três 
barragens.

Ernandes Batata, que preside a 

CDL, cobrou desburocratização do 
Estado. Geraldo Brasileiro, da Or-
dem Maçônica, pediu a duplicação 
da BR-251. O secretário-executivo da 
Fundetec, Haroldo de Moraes Lopes, 
falou dos princípios da instituição 
que colabora para o desenvolvimen-
to científico-tecnológico e empreen-
dedor da sociedade. 

O gerente Regional do Sistema 

FAEMG/SENAR/INAES, Dirceu Mar-
tins argumentou que o agronegócio 
é a mola propulsora do Norte de 
Minas. Ele pede que seja feita uma 
força-tarefa dos deputados para aju-
dar o produtor rural, pois é inviável 
produzir sem preservar. 

“Atuamos em 75 municípios do 
Norte de Minas, em diversas cadeias 
produtivas, e todas com grande 
potencial. Corroboro com o que 
foi dito pelos demais representan-
tes. A vida do produtor rural não 
gira se não tiver proteção ao meio 

ambiente. Então nós somos sim 
defensores, mas é preciso rever es-
sas questões ambientais no Norte 
de Minas para ajudar o produtor 
seguir produzindo. Contamos com 
os seis deputados estaduais e com 
o Idene para rever essas legislações 
ambientais que deixam a atividade 
rural inviável”, descreveu. 

Segundo José Avelino Pereira, 
do Sindicato Rural, em 2019 houve 
uma reunião e até então nada foi 
solucionado. Os produtores rurais 
sempre apresentaram os proble-
mas, mas sempre indicam também 
as soluções. 

“O mal dos governos anteriores 
era não discutir os assuntos com a 
classe produtora e esse Governo 
está incorrendo no mesmo erro. 
Prova disso é a Resolução Semad/ 
IEF de nº 3.102, onde o Norte de 
Minas saiu totalmente prejudica-
do”, falou José Avelino. 

Leonardo Vasconcelos da ACI 
reforçou a importância das pautas 
debatidas e apresentadas em con-
junto. Também compartilhou de 
que a referida resolução destacada 
acima impede o desenvolvimento 
da região. 

“Trava o Norte de Minas e com 
ela [resolução] nada mais vai aconte-
cer. Para avançar, precisamos barrar 
esse tipo de legislação. O governo é 
o grande causador da falta de desen-
volvimento. O Norte de Minas tem 
características próprias e elas devem 

ser levadas em consideração. Outro 
ponto que dificulta o progresso é a 
Cemig, que não tem capacidade de 
trabalho”, falou Leonardo. 

Carlos Pimenta teceu duras crí-
ticas à Secretaria de Meio Ambiente 
e a Cemig, questionando inclusive a 
capacidade de atuação das equipes 
desses órgãos. Ele propôs aos pre-
sentes a criação de um projeto que 
derrube a Resolução apresentada 
por José Moacyr. Também reforçou a 
parceria com o Governador Romeu 
Zema. 

DESDOBRAMENTO | Carlos 
Alexandre disse que irá interceder 
junto a Secretária de Meio Ambiente 
e Cemig para agendar reuniões de 
trabalho com a representação nor-
te-mineira para analisar os pontos 
abordados. 

IDENE | O Idene abrange 258 
municípios, a maioria com índice 
de Desenvolvimento Humano (IDH) 
baixo nas regiões Norte, Nordeste e 
Vale do Rio Doce. Além de trabalhar 
projetos de desenvolvimento econô-
mico e social, o Idene desenvolve 
programas efetivos de segurança hí-
drica socorrendo milhares de famí-
lias com pouco ou nenhum acesso 
à água. A autarquia tem recebido 
todo o apoio do governador Romeu 
Zema para realizar as suas ações, 
pois a orientação é de atender os 
mais necessitados.

A Câmara de vereadores realizou 
quarta-feira (1º), audiência pública 
para discutir a situação dos trabalha-
dores do transporte coletivo urbano 
da cidade. O evento foi proposto 
pela vereadora Professora Iara Pi-
mentel (PT), aprovado por unanimi-
dade pela Casa Legislativa.

Foram convidados representan-
tes do consórcio Mocbus, Transmoc 
e MCTrans, Ministério do Trabalho, 
além dos motoristas e trocadores 
das empresas. A proponente lem-
brou que a pauta do transporte 
coletivo urbano de Montes Claros 
está sendo discutida desde o início 
do ano e essa é a segunda audiência 
para tratar o assunto. “Nós estamos, 
hoje, com os trabalhadores que 
prestam o serviço e são eles que re-
cebem o impacto. O usuário reclama 
do transporte, do serviço, sem saber 
das condições destes trabalhadores. 

Nossa proposta é que essa situação 
chegue ao conhecimento da popu-
lação, das empresas, do consórcio 
e prefeitura. Enquanto os direitos 
desses trabalhadores não forem 
reconhecidos e respeitados os usu-
ários vão continuar sendo, também 
prejudicados”, comentou.

A parlamentar lembrou que o 
motorista recebe o valor da passa-
gem, faz o troco, opera o elevador 
para a pessoa com deficiência e 
tem um tempo determinado para 
cumprir o percurso. “Muitas vezes 
atrasa, mas ninguém sabe o quando 
está difícil para ele”, salientou. Na 
audiência também foram denuncia-
dos direitos retirados a exemplo do 
plano de saúde, suspenso há mais 
de dois anos. 

O diretor presidente do sindica-
to dos trabalhadores do transporte, 
Varcy Vargas, denunciou que além 

dos direitos que estão sendo supri-
midos pelas empresas, a lojista está 
sobrecarregando e colocando em 
risco a saúde e a vida dos motoristas. 
“Os horários de algumas linhas che-
gam a ser desumanos. Temos que 
cumprir horário, trabalhar sozinhos 
e quando chegamos atrasado nos 
pontos, somos hostilizados pelos 
usuários”, lamentou Vargas.

O presidente do sindicato tam-
bém reclamou da falta de apoio da 
MCTrans  nos grandes bairros da 
cidade como o Maracanã, Renascen-
ça, Independência: “Não é ter um 
agente em cada esquina, mas não 
vemos ninguém para ajudar. Além 
disso estamos há dois anos sem rea-
juste, sem plano de saúde. Em plena 
pandemia, sem assistência médica. 
Esperamos  que nosso grito de so-
corro chegue até a justiça e que a 

prefeitura também intervenha junto 
às empresas”, comentou Vargas. A 
procuradora do Ministério Público 
do Trabalho, Ana Cláudia Nascimen-
to, participou de forma remota e 
informou que a situação está sendo 
acompanhada de perto. Ela falou do 
excesso de tarefas, e direitos que não 
estão sendo respeitados pelas em-
presas, como os intervalos para ali-
mentação, a instalação de sanitários, 
ainda que seja banheiros químicos e 
outros. Ela pediu ao sindicato que 
não aceite em convenções coletivas 
de trabalho, o desconto no salário 
do colaborador questões relativos a 
acidente de trabalho e conserto de 
veículos. Isso porque motoristas de-
nunciaram que alguns estão tendo 
que pagar, com desconto em folha, 
conserto de ônibus envolvidos em 
acidentes.

Os parlamentares lamentaram a 

LICENÇA AMBIENTAL
O empreendimento CAFEC – FLORESTAL LTDA - ME, por determinação do 

Consórcio Público Multifinalitário do Alto Rio Pardo - COMAR, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo nº MFJVCIIFNH/2021, Licença 
de Operação Corretiva, para as atividades: B-10-07-0 - Tratamento químico para 
preservação de madeira; G-01-03-1 - Culturas anuais, semiperenes e perenes, sil-
vicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura; G-03-03-4 - Produção 
de carvão vegetal oriunda de floresta plantada; G-02-07-0 - Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo, localizado no 
município de São João do Paraíso, no Norte do Estado de Minas Gerais.

KHAYA WOODS HOLDING S.A.
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rua 
Belo Horizonte, 23, Sala 03, Centro, em Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A Assembleia será realizada 
às 9:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 9:15 horas em segunda 
convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas das controladas Meta 
Florestas S.A. e Meta Agropecuária S.A; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à 
disposição dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 
6.404/76. Janaúba, 02 de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META AGROPECUÁRIA S.A.
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Colônia II, 
S/N, Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-000. A 
Assembleia será realizada às 11:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 
11:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas 
da Matriz e Filial; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na 
sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Nova Porteirinha, 02 
de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor. 

META FLORESTAS S.A.
CNPJ 14.793.445/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Florestas S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rod MG 135, 
Km 458, Fazenda Nossa Senhora da Saúde, S/N, Zona Rural, Engenheiro Navarro/MG, CEP 39.363-000. 
A Assembleia será realizada às 15:00 horas do dia 13 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 
15:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Alteração das atividades econômicas 
da Matriz e Filial; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição dos acionistas na 
sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Engenheiro Navarro, 
02 de dezembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

ausência das empresas na audiência 
e criticaram a atitude de enviar um 
ofício justificando a não participação, 
já que as mesmas são prestadoras de 
serviço à população e Câmara é a ins-
tituição que mais representa os usuá-
rios e trabalhadores. O presidente da 
Casa Legislativa, Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) informou que um docu-
mento de repúdio, em nome de to-

dos os parlamentares, será enviado 
às empresas. Informou também que 
uma nova audiência será realizada e 
desta vez com a presença obrigatória 
dos prestadores do serviço coletivo 
de Montes Claros.  A partir da audi-
ência um documento será elaborado 
e encaminhado Justiça do Trabalho, 
Ministério Público do Trabalho, Pre-
feitura e Empresas. (GA)
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Samuel disfarça e afirma a Tonico que não conhecia Ambrósio nem Jorge. Isabel 
pede que Gastão lhe dê um filho. Samuel fica aflito ao mentir para Pedro. Vitória tem 
a ideia de fazer uma noite só de mulheres para salvar o cassino. Gastão parte para a 
guerra. Batista questiona Lota sobre o pai de Bernardinho. Zayla desconfia da pro-
ximidade entre Dolores e Nélio. Tonico provoca Pedro a desobedecer às ordens de 
segurança de Caxias. Pedro é sequestrado.

Flávia tenta fugir, mas acaba presa. Neném decide ajudar Flávia. Odete acorda 
doente, e Juca trabalha em seu lugar. Soraia provoca Tina durante a aula, e Tigrão 
acha graça. Neném visita Flávia na cadeia. Rose se oferece para ajudar Joana com 
o seu projeto na clínica de Guilherme. Juca distribui as quentinhas para pessoas 
em situação de rua, sem que Odete saiba. Rose tenta convencer Guilherme a 
bancar o projeto de Joana. Tigrão convida Soraia e Tina para irem à sua casa. Cora 
ameaça Flávia. Neném recebe uma mensagem de socorro da dançarina e exige 

que Guilherme a tire da cadeia.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 E G H L E F N R R Y I T F N C F D O D N A
 D R F I A B H O R A D A E F N E Y L I A R
 E E A Z N H L F L L E I C H E R C O A L E
 S N C A L L H N N N O D R H G A C N G E S
 C E I R N O C I F I C A P O A Ç L C I T I
 A M M C E F A R N E T R N M R Ã N E E U T
 R E O E A M A S C C E G R T D O N T E T T
 T O T N E Y O M S I N A G R O I H N H T N
 E S A E I L T R A T A D O S B T R A I E A

A Agência Nacional de Energia Atômica
Fundada em julho de 1957, em meio aos avanços mundiais da TECNOLOGIA 
nuclear e ao receio de uma nova TRAGÉDIA como a de Hiroshima e Nagasaki, 
a AGÊNCIA Internacional de ENERGIA Atômica (Aiea) é um ORGANISMO autô-
nomo e intergovernamental, que funciona sob a TUTELA das Nações Unidas. 
Com sede em Viena, na Áustria, a instituição conta atualmente com a parti-
cipação de quase 150 países. A AIEA se identi-
fica como um FÓRUM tecnológico e cientí-
fico que busca o uso PACÍFICO da energia 
atômica. Sua principal responsabilidade é 
controlar a PROLIFERAÇÃO de armas nu-
cleares, por meio de INSPEÇÕES frequen-
tes, e oferecer conselhos e AUXÍLIO prático 
aos países-membros a respeito da operação 
e da manutenção de usinas NUCLEARES, bem 
como acerca do DESCARTE apropriado de resídu-
os RADIATIVOS. Além disso, cabe a essa agên-
cia FISCALIZAR o cumprimento de TRATADOS 
e resoluções internacionais sobre o uso de ar-
mas nucleares e energia ATÔMICA.

Lara afirma a Noca que descobrirá o que realmente aconteceu com os irmãos gêmeos. 
Rebeca fica desconcertada ao saber por Bela que Felipe vai se mudar pra Paris. Cecília 
abre um embrulho que Felipe deixou para Rebeca. Elenice descobre que Alípio usa 
uma tornozeleira eletrônica. Cecília se embriaga e Bela a leva para o hospital. Cecília 
acusa Rebeca de ter seduzido Felipe. Elenice e Alípio ficam juntos. Lara resolve vender 
quentinha na porta do Engenhão, com a esperança de encontrar o irmão de Christian. 

Ravi nota que Ruth está com uma camisa manchada de sangue no punho, exatamente como estava a de Túlio ao 
matar um inseto no carro. Ravi avisa a Christian/Renato que Túlio e Ruth são amantes.

Cecília fica triste ao escutar que Verônica acha Gustavo um homem atraente. Fa-
biana aconselha a noviça a pensar em talvez não desistir do pai de Dulce Maria. Zé Fe-
lipe diz para Emílio que prefere ser super-herói do que cantor e por isso vai desafinar 
para que todos desistam da ideia da dupla. Madre Superiora chega na casa de Diana 
com as freiras. Nicole conta para Dulce Maria que a agência gostou do perfil dela para 
gravar um comercial de TV ao lado dela. Dulce fica empolgada com a possibilidade 

de aparecer na televisão para que Frida e Bárbara parem de lhe provocar no colégio. Todos assistem a apresentação 
do coral das freiras na TV. Emílio e Zé Felipe arrumam a casa como surpresa para evitar de levar bronca de Diana. As 
irmãs voltam para o colégio e esquece Zeca na cidade. Juju diz para Zeca que contou para Bruna que são namorados 
só para baixar a bola dela, mas que não é verdade. Rosana telefona para Juju e vê que a filha está com Zeca. Juju e 
Zeca vão ao cinema. Emílio e Zé Felipe combinam de fazer uma expedição durante a noite no colégio. Dois crimi-
nosos invadem o colégio acreditando ser uma fazenda de um milionário. Dulce sonha com a mãe, Tereza, enquanto 
comem em um jardim com decoração japonesa. Diana e Inácio são presos pelos criminosos em uma sala do colégio. 
Emílio e Zé Felipe estão vestidos, respetivamente, como Super Eu e Super Bagunça. Os dois decidem que presem 
ajudar Diana e Inácio e prender os criminosos. As irmãs escutam barulhos e ficam assustadas.

Irmão de Marília Mendonça emociona 
seguidores ao ser ‘acompanhado’ pela 
cantora em viagem

Gustavo, irmão de Marília Mendon-
ça, foi acompanhado por uma estrela 
brilhante durante uma viagem. O can-
tor logo associou o astro luminoso à 
artista, que tem sido chamada de ‘es-
trelinha’ por muitos fãs. Confira.

Gustavo, irmão de Marília Mendon-
ça, emocionou os seguidores ao publi-
car a imagem de uma estrela brilhante 
no céu. O cantor viajava quando avis-
tou o corpo celeste e associou o astro 
luminoso à irmã, que morreu vítima de 
um acidente aéreo no mês passado.

“Olha a estrelinha nossa acompa-
nhando a viagem do maninho. Te amo, 
meu amor”, escreveu o sertanejo, que, 
recentemente, rebateu comentários de 
uma seguidora que o acusou de estar 
“bem feliz” após a morte da irmã e re-
cebeu apoio de Maraisa.

MARíLIA MENDONçA: ‘ESTRELI-
NHA’

Marília, que foi a cantora mais escu-
tada do Brasil por três anos seguidos, 
passou a ser chamada de “estrelinha” 
por muitos fãs, em referência ao due-
to que gravou com a dupla Di Paullo 
& Paulino, em 2018. “Quando bater a 
saudade / Olhe aqui pra cima / Sabe 
lá no céu aquela estrelinha / Que eu 
muitas vezes mostrei pra você / Hoje 

ENCANTO 3D DuB
ANIMAçãO DISNEY

HORÁRIO : 14:00,16:50,19:30

GhOSTBuSTERS - MAIS ALéM DuB 
AVENTURA SONY

HORÁRIO :14:30

CASA GuCCI DuB 
DRAMA UNIVERSAL
HORÁRIO :20:50

CASA GuCCI LEG 
DRAMA UNIVERSAL
HORÁRIO :17:20

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEãS DuB 
DRAMA WARNER

HORÁRIO :15:00,21:15

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEãS LEG
DRAMA WARNER 

HORÁRIO :18:10

ETERNOS 3D DuB 
AçãO DISNEY

HORÁRIO :14:15,17:40,21:00

RESIDENT EVIL: BEM-VINDO 
A RACOON CIT y DuB 

AçãO SONY
HORÁRIO :15:50,21:30

RESIDENT EVIL: BEM-VINDO 
A RACOON CIT y LEG

AçãO SONY
HORÁRIO :19:00 

PROGRAMAÇãO DA SEMANA 
02/12/2021 até 08/12/2021

é minha morada / A minha casinha / 
Mesmo que de longe tão pequenininha 
/ Ela brilha mais toda vez que te vê”, diz 
o refrão da música.

O registro de Gustavo emocionou 
fãs de Marília nas redes sociais, que 
também dividiram histórias com as es-
trelas. “Toda vez que olho pro céu, só 
tem uma estrelinha também, dá uma 
vontade de chorar, mas aí eu olho pra 
ela e é como se eu visse a Marília e me 
dá um conforto enorme”, disse uma 
admiradora da cantora. “Por aqui, essa 
mocinha começou a aparecer sempre... 
Aí eu vou lá conversar com ela, fazer 
companhia, toco um pouquinho de 
violão como se tivesse fazendo com a 
Marilinha”, confessou outra pessoa.

GUSTAVO, IRMãO DE MARíLIA 
MENDONçA, LANçA MúSICA COM A 

CANTORA AMANHã (3)

Marília Mendonça: primeiro lança-
mento póstumo da cantora tem data 
marcada

O primeiro lançamento póstumo 
de Marília Mendonça chega nas pla-
taformas digitais nesta sexta-feira (3). 
Trata-se de “Calculista”, faixa composta 
pela cantora, que dividirá os vocais da 
música com a dupla que o irmão faz 
parte, Dom Vittor & Gustavo.

A primeira performance televisiona-
da da música acontecerá no próximo 
domingo (5), no “Fantástico”, que irá 
ao ar no dia em que a morte de Marí-
lia completa um mês. Maiara e Maraisa 
também estarão no programa. Segun-
do o G1, a faixa será divulgada “por 
razão afetiva” com autorização da mãe 
dos dois, Ruth Moreira.
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Bansol é contratado para consultas, 
exames e cirurgias ambulatoriais e 
hospitalares

Conselho do Idoso define seis 
instituições da sociedade civil

Moc prorroga até o 
último dia do ano 
realização de feiras

GIRLENO ALENCAR

A Associação Cristã Banco da 
Solidariedade (BANSOL) foi habili-
tada e credenciada pela Secretaria 
Municipal de Saúde na licitação 
para prestação de serviço de con-
sultas, exames e cirurgias ambu-
latoriais e hospitalares, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada – PPI Assis-
tencial e recursos FAEC, conforme 
tabela de procedimentos, medica-
mentos, órteses, próteses e mate-
riais especiais do Sistema único de 
Saúde (SUS), para atendimento aos 
usuários em caráter complementar, 
conforme publicação no Diário 
Oficial. A instituição apresentou os 
documentos de habilitação e com 
base em Parecer Técnico exarado 
pela Comissão Técnica Especial. 
O procurador do Bansol, Daniel 
Andrade Cruz, explicou que a insti-
tuição presta atendimento psiquiá-
trico, psicológico e social de forma 
voluntária a pessoas que fazem tra-
tamento de álcool e outras drogas 
e tem capacidade para 30 pessoas, 
sendo que mantém uma média de 
25 internados.

Ele salienta que participou des-
sa licitação mais ampla, pois foi a 
opção que encontrou para receber 
os recursos do SUS, mas sem qual-
quer foco em atendimento hospi-
talar. A Associação Cristã Banco da 

Solidariedade – Bansol é uma insti-
tuição filantrópica lei 12101 de as-
sistência social devidamente escrita 
CMAS 034/2012, sem fins lucrati-
vos, teve origem em 21 de abril de 
2008 em assembleia geral. O Ban-
sol foi criado aos moldes do Banco 
da Providência do Rio de Janeiro e 
tem como finalidade elaborar pro-
jetos na busca de sustentabilidade 
das atividades sociais e erradicação 
da pobreza em nossa região, além 
de criar oportunidades de trabalho 
e geração de renda familiar.

A proposta do Bansol na área 
de reintegração social com o de-
senvolvimento de atividades que 
estimulam as aptidões culturais, ar-
tísticas, esportivas e laborais de jo-
vens e adultos, vem há 04 (quatro) 
anos gerando muitos resultados 
positivos, que se refletem inclusive 
na melhoria de condições de vida 
das famílias, reintegração social, 
também integradas em projetos 
de geração de trabalho e renda. 
As atividades produtivas apontam 
para a auto-sustentabilidade das 
ações sociais, contudo, este é um 
processo que demanda tempo e 
esforço concentrado de voluntá-
rios e organizações de apoio. É 
exatamente este apoio que suprirá 
necessidades imediatas, de médio 
e de longo prazo demandadas pela 
comunidade.

A metodologia inclui constantes 

reuniões de avaliação e planeja-
mento, além do acompanhamento 
dos trabalhos por todos os envol-
vidos, por psicólogos, assistentes 
sociais, médicos, professores, nu-
tricionistas, fisioterapeutas, etc., no 
entanto, não significa “estagnação”, 
ou seja, é fundamental a busca por 
melhorias metodológicas, embasa-
das pelas práticas participativas e 
dialógicas. Dessa forma, evidencia-
se o potencial transformador do 
projeto: contribuir de forma signifi-
cativa para a melhoria da qualidade 
de vida oferecida à comunidade, e, 
assim, contribuir para o sucesso na 
reintegração das mesmas na socie-
dade. As famílias dos atendidos pelo 
projeto terão sua auto-estima eleva-
da, pois trabalha-se o fortalecimen-
to dos vínculos familiares. Além de 
elevar a auto-estima o projeto con-
tribui para que os assistidos se tor-
nem multiplicadores das vivências 
e práticas vivenciadas no projeto, 
sendo protagonistas de suas histó-
rias, dessa forma, passam a enxer-
garem novos horizontes “além da 
rua em frente as suas casas”, sendo 
parte integrante de um processo de 
inclusão social e melhoria das con-
dições de exercício da cidadania. A 
comunidade, portanto, não só já 
está diretamente envolvida com as 
ações do Bansol, como também as 
protagonizam. A comunidade cristã 
possui um espaço chamado Fazen-
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da da Solidariedade, voltado para 
este trabalho, sendo assim necessá-
ria sua ampliação.

São objetivos do Bansol: uma 
comunidade terapêutica que visa 
trabalhar a espiritualidade, a família 
e o trabalho. Visa contribuir para 
a vida dos nossos jovens dando o 

apoio necessário para uma vida fe-
liz para total reinserção na socieda-
de e o direito à verdadeira cidada-
nia, auxiliando o jovem a vencer o 
vício, apresentando uma nova pers-
pectiva de vida, reconquistando o 
respeito da família e da comunida-
de onde vive, ajudando-o a sonhar 

de novo. A comunidade terapêutica 
que tem um ambiente residencial 
protegido, técnica e eticamente 
entre os pares, como objetivo de 
recuperar os internos, resgatando 
sua cidadania, buscando sua reabi-
litação física, psicológica e a rein-
serção social.

O prefeito Humberto Souto 
publicou ontem o Decreto 4327, 
que permite a realização de Fei-
ras em Montes Claros, até o dia 
31 de dezembro deste ano. O 
decreto anterior estava autori-
zado até o dia 23 de novembro. 
Com o novo decreto, resolveu o 
problema da Feira de Orquídeas, 
que foi programada para o perí-
odo de 17 a 19 de novembro, na 

área do Mercado Central, mas a 
Prefeitura de Montes Claros não 
autorizou na data e no local pe-
dido. A organização teve de adiar 
para o período de 10 a 12 de 
dezembro, no espaço do antigo 
Restaurante Quintal.

No novo decreto, o prefeito 
determina que o funcionamento 
de feiras somente poderá ocor-
rer com absoluta a segurança 

sanitária, visando prevenir o 
contágio pelo agente Novo Co-
ronavírus. Ele exige o distan-
ciamento mínimo de um metro 
entre as barracas; comercializa-
ção exclusivamente em barracas 
individuais; respeito às normas 
sanitárias, não impedimento do 
fluxo de pessoas e veículos; proi-
bição de consumo de alimentos 
no local. (GA)

O Conselho Municipal do Ido-
so de Montes Claros definiu as 
seis entidades da sociedade civil 
que comporão o órgão, para o 
biênio 2021/2023, como ficou no 
processo da eleição regido pelo 
Edital 02/201. A Casa Da Terceira 
Idade Santa Ana indicou Maria 
Aparecida Rodrigues Lisboa e a 
suplente Marli Rodrigues Lisboa. 
O Centro Feminino de Longa Per-
manência “Lar das Velhinhas” tem 
Jaqueline da Conceição Camelo 
como titular e Marly Gonçalves da 
Siquera como suplente. O Asilo 
São Vicente de Paulo, “Lar Betâ-
nia” tem Katiuce Danyele Freitas 
dos Santos e como suplente Eliza-
bete Ferreira de Brito. A Associa-
ção Presente de Apoio a Pacientes 
com Câncer Padre Tiãozinho tem 
Sandra Simone Mendes Gonçalves 
Carnielle e como suplente Willian 
Toneli. A Pastoral da Pessoa Idosa 
indicou Alzira Faustino Ferreira 
e como suplente Elizabeth Ro-
drigues de Oliveira A Associação 
dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos indicou Flaviano Calazans 
da Silva e como suplente: Maria 
Helena da Silva.

A lei 2.913, de 2 de julho de 

2001 definiu a Política Municipal 
do Idoso, que tem por objetivo 
assegurar os direitos sociais do 
idoso, criando condições para 
promover sua autonomia, inte-
gração e participação efetiva na 
sociedade e estabelece normas 
gerais para a sua adequada aplica-
ção. Regida pelos seguintes prin-
cípios: a família e a sociedade em 
geral tem o dever de assegurar ao 
idoso todos os direitos da cidada-
nia, garantindo sua participação 
na comunidade, defendendo sua 
dignidade, bem-estar e o direito 
à vida. O processo de envelheci-
mento diz respeito à sociedade 
em geral, devendo ser objeto de 
conhecimento e informação para 
todos; o idoso não deve sofrer 
discriminação de qualquer natu-
reza; o idoso deve ser o principal 
agente e o destinatário das trans-
formações a serem efetivadas atra-
vés desta política; As diferenças 
econômicas, sociais, regionais e 
particularmente, as contradições 
entre o meio rural e o urbano de 
Montes Claros deverão ser objeti-
vados pelo poder público e pela 
sociedade em geral, na aplicação 
desta Lei.

As diretrizes da Política Mu-
nicipal do Idoso prevê a viabi-
lização de formas alternativas d 
participação, ocupação e convívio 
do idoso, que proporcionem sua 
integração às demais gerações; 
participação do idoso, através 
de suas organizações representa-
tivas, na formulação, implemen-
tação e avaliação das políticas, 
planos, programas e projetos a 
serem desenvolvidos; priorização 
do atendimento ao idoso através 
de suas próprias famílias, em de-
trimento do atendimento asilar, à 
exceção dos idosos que não pos-
suam condições que garantam sua 
própria sobrevivência; descentra-
lização das atividades e criação de 
organizações de idosos por bairro.

Tem ainda a capacitação e reci-
clagem dos recursos humanos nas 
áreas de geriatria e gerontologia na 
prestação de serviços; implemen-
tação de sistema de informações 
que permita a divulgação da polí-
tica, dos serviços oferecidos, dos 
planos, programas e projetos em 
cada nível do governo municipal 
estabelecimentos de mecanismos 
que favoreçam a divulgação de 
informações de caráter educativo 

sobre os aspectos biopsicossociais 
do envelhecimento; priorização 
do atendimento ao idoso em ór-
gãos públicos e privados e apoio a 
estudos e pesquisas sobre as ques-

tões relativas ao envelhecimento. A 
política municipal de atendimento 
ao idoso será garantida através da 
criação do – CMI, que será órgão 
permanente, paritário e delibe-

rativo, composto por oito repre-
sentantes dos órgãos e entidades 
públicas e de oito organizações 
representativas da sociedade civil, 
ligadas a área. (GA)
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VAMOS COMEMORAR O NATAL

OS COMERCIANTES precisam fazer uma DECORAçãO MAIS BONI-
TA em clima do NATAL nas fachadas dos seus estabelecimentos e nas vi-
trines, pois até agora pouquíssimos fizeram isso. Precisamos VIVER COM 
ALEGRIA este clima maravilhoso e só pensar nos momentos bons que 
aconteceram durante os últimos anos e esquecer os piores, pois, Deus 
quis que assim fosse. VIVER O PRESENTE principalmente nesta data tão 
importante. Saudades dos antigos GRUPOS DE FOLIõES E PASTORI-
NHAS que visitavam nossas casas durante este período. Infelizmente, 
fica tudo nas lembranças...

RESERVATÓRIOS SuRPREENDEM 

O Ministério de Minas e Energia (MME) reportou melhora nas previ-
sões para o armazenamento das usinas hidrelétricas em 2022. Segundo 
o comunicado, os reservatórios das hidrelétricas do subsistema Sudeste/
Centro-Oeste continuam em recuperação e a expectativa é de que atin-
jam cerca de 55,9% em maio de 2022, nível 12,9 pontos percentuais 
acima do verificado em 31 de maio deste ano.

RESuLTADO RuIM 

A balança comercial brasileira registrou deficit de US$ 1,3 bilhão em 
novembro, o pior resultado para o mês desde 2014 (-US$ 2,7 bilhões), 
alcançado em meio ao avanço mais expressivo das importações, movi-
mento que tem sido observado há meses. Ainda assim, no acumulado 
de janeiro a novembro, o superavit da balança é de US$ 57,2 bilhões, 
contra saldo positivo de US$ 47,7 bilhões do mesmo período do ano 
passado.

DESAFIO DO NOVO MINISTRO 

A aprovação, pela maioria dos senadores, do nome do advogado An-
dré Mendonça para ministro do Supremo Tribunal Federal não constitui 
surpresa, dado o longo histórico de sabatinas meramente protocolares 
da Câmara alta brasileira. O maior desafio do futuro ministro será apagar 
a inegável imagem de sua subserviência a Bolsonaro. Ainda assim, pior 
do que Gilmar, não pode ser.

AMOR PRÓPRIO NA LITERATuRA 

Um maltrapilho dos arredores de Madrid pedia esmolas com grande 
dignidade. Um transeunte lhe disse: “Não tem vergonha de exercer essa 
infame atividade quando pode trabalhar?” - “Senhor, respondeu o men-
digo, peço-lhe esmola e não conselhos”; e tendo dito isto, deu-lhe as 
costas, com toda a empáfia castelhana. Era um mendigo orgulhoso esse; 
pouca coisa bastava para ferir sua vaidade. Por amor de si mesmo pedia 
esmola; e ainda por amor de si mesmo não permitia que lhe fizessem 
qualquer reprimenda. (Voltaire)
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O RENOMADO MéDICO, Wertman Vilela, que está expandindo seu 
HOSPITAL DE OLHOS pela região, regressou com Fernando dos Estados 
Unidos, especialmente da Califórnia onde estudam seus filhos, Peu e 
Lulu.  Wertman, além de médico, é um vitorioso empresário também no 
setor da Construção Civil, pois tem muita visão. 

COM JuROS em alta, BC pode rever remuneração da poupança. 
Ideia inicial do governo é que aplicação tenha um rendimento mais pró-
ximo das taxas usadas em financiamentos imobiliários; alta da Selic pode 
apressar movimento.

MEuS SENTIMENTOS aos familiares do nosso amigo, ZÉ OTAVIO, 
primo de Fátima e Rosina Turano que elas consideravam como um ir-
mão, pois foram criados juntos e o tinham como referência. Estou com 
estas amigas e demais familiares na dor da perda desta pessoa que na sua 
juventude cativou a todos e depois foi para Brasília. 

A DéCIMA quinta letra do alfabeto grego, ou “ômicron”, é a nova 
incógnita que pode perturbar os planos de retomada em 2022. Brasil 
já tem três casos da nova cepa, enquanto episódios no RJ, em BH e DF 
estão sendo monitorados com acuidade. Por conta disso o Ministério da 
Saúde deve adiar plano de derrubar o uso de máscaras. Que Deus nos 
proteja...

AMANhã, depois das 11 horas, teremos a já famosa FEIJOADA DO 
FALA FINA, reunindo muita gente conhecida e amiga em um ambiente 
que está sendo elogiado por todos. Logo mais estarei ali ajudando Han-
drey...

GENTE, ninguém quer trabalhar e a falta de mão de obra é gigante 
em todos os setores. A maioria está acomodada com a ajuda do Gover-
no. Já pensaram quando estiverem recebendo os 400,00 do antigo Bol-
sa Família. Ai é que todos se acomodarão mesmo. VAMOS TRABALHAR 
GENTE...

E COMO um assunto puxa outro, a vereadora, MARIA HELENA QUA-
DROS, me dizia quarta-feira no bar FALA FINA, que é procuradíssima 
pelos eleitores para arranjar emprego, mas quando arranja um que não 
seja na Prefeitura, eles logo não aceitam. Um absurdo...

E POR hOJE é só, vamos em frente pedindo ao bom Deus que nos 
dê muita paz, para enfrentar os problemas que a vida nos reserva. O que 
vale é ter FÉ EM DEUS E MUITA CORAGEM para vencer os obstáculos da 
vida, que é bela e precisa ser curtida com felicidade.

O DESTAQUE E HOJE, vai para este menino que criei junto com 
seus pais, Willy - Cláudia, e que está aniversariando hoje. HAN-
DREY PAULINO, que agora está a mil por hora no seu buteco 
bar e espetaria “FALA FINA”, na foto, com a esposa, a advogada 
Brennda Teixeira e o filho, Theo, que veio enriquecer ainda mais 
a nossa família. Que Deus te abençoe meu filho, com muita saú-
de, paz, felicidades e te ilumine neste novo empreendimento.  
Amo-te muito.

REMINISCÊNCIAS DE UMA VIDA- Ainda criança e como na-
quela época a meninada era literalmente livre, leve e solta. Uma 
das lembranças que tenho, quando morava no bairro, Santo 
Expedito eram das viagens que fazíamos pelas cidades da re-
gião, pegando carona em caminhões com amigos companhei-
ros na carroceria, inclusive, para Januária e Pirapora entre ou-
tros, deixando dona Dina Paulino preocupada. Certa vez, fomos 
conhecer Salinas e o grupo foi visitar a Fazenda do Sr. ANISIO 
SANTIAGO, naquela época já fabricava a famosa cachaça HA-
VANA. Homem sistemático, simples e reservado, nos recebeu 
com muita simpatia, inclusive, mostrando como funcionava o 
alambique que também produzia rapadura e nos brindou com 
melado com farinha. Tudo isso porque nos identificamos como 
sendo de Montes Claros e ele nos dizia da sua amizade com o 
senhor FLAMARION WANDERLEY, relatando-nos que fora por 
ele presenteado com muito carinho, segundo informe, este ca-
minhão estaria até hoje na grande fábrica como uma ‘relíquia’ 
e como símbolo daquela amizade sincera. O senhor Flamarion, 
como seu filho, Walduck, eram bastante caridosos com os ver-
dadeiros amigos. Veja aí, o grande FLAMARION WANDERLEY 
com sua esposa, Dona Raimunda, nesta bela foto com os filhos, 
netos e noras, num momento de confraternização. Um homem 
realmente que veio do Nordeste e fez diferença no Norte de Mi-
nas.

QUARTA-FEIRA, minhas amigas, Diva Lins e Aurora Quadros, 
foram prestigiar meu filho Handrey no BUTECO “FALA FINA” e 
batemos longo papo.

MUITO bem criado pelo inesquecível pai, o engenheiro FERAN-
DO SANTIAGO, sua mãe, Joselita, nosso querido amigo, FER-
NANDO  (Fetonio) Santiago, fez doutorado em Direito na Sor-
bone em Paris e muitos outros cursos importantes. Hoje é um 
dos grandes advogados com escritório ao lado da importante 
avenida Champs Elyssés em Paris, onde tive o privilégio de visi-
tá-lo, como também em São Paulo. Fernando, hoje, possui uma 
equipe aqui no Brasil e na França. Agora mesmo, acaba de ser 
o 4° colocado na ESPECIALIDADE DE DIREITO DIGITAL, num 
reconhecimento Ranking Brasil. Aplausos e mais aplausos para 
o nosso sempre Fetonio (como todos o chamávamos quando ele 
era adolescente aqui em Moc.) 

NATHALIA MEDRADO FERREIRA, recebeu seu diploma do 
curso de Odontologia pela Funorte e ganhou festa para come-
morar sua vitória, reunindo com colegas e amigos. Sua mãe, a 
empresária, Cinthia Medrado, feliz com sua vitória e no andar 
de cima, certamente o inesquecível pai, Rogério Tolentino Fer-
reira, que nos deixou muito jovem. RECORDAR É VIVER: na década de 1990, distribuindo brinque-

dos da nossa tradicional CAMPANHA DO NATAL. Este ano, es-
pero contar com a participação de todos, enviando brinquedos 
para minha residência e nos ajudar a fazer feliz uma criancinha 
nesta data tão significativa.

JOÃO PAULO E GRAZI FERRAZ, que brevemente se tornarão 
papais.

RELEMBRANDO minhas elegantes festas no AC, estou aí com, 
Alessandro e Marina Maciel Freire, com o filhão, Daniel.

BRINDADO A VIDA: Marina Queiroz com a filha, Xanda e o gen-
ro, Andrey Souza, que é o responsável pelo sucesso do timão, 
América Vôlei de Moc que arrebentou na noite de quarta-feira, 
ganhando do Brasília Vôlei de goleada. O retorno ao caldeirão, 
ou seja, Ginásio Poliesportivo foi empurrado pela apaixonada 
torcida do Coelhão. Aplausos...  
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